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Merrill Lynch
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beneficiaria de
la apertura del
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■ Concentra 40% de la
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productores independientes

Guerra sucia en
Guerrero obliga a
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Representa una estrategia desesperada y un atentado contra la democracia, expresa 

Moreira: peligra el diálogo por la filtración del gobierno de 
Calderón contra Añorve 

El tricolor no puede permitir más el desfile de deslealtades, señala Francisco Rojas 

ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 29 de enero de 2011, p. 12 

Las estrategias desesperadas que emprende el gobierno calderonista para desacreditar al candidato del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) al gobierno de Guerrero, Manuel Añorve, ponen en riesgo el diálogo político, 
advirtió Humberto Moreira, presidente electo del tricolor. 

Representa un atentado contra la democracia y sólo demuestra de lo que son capaces: usar a las instituciones del 
Estado para lograr sus objetivos, en este caso, desacreditar al candidato cuando ya no puede defenderse porque ha 
concluido el periodo legal para hacer campaña política. 

En entrevista, tras la ceremonia en que las fracciones del PRI en el Senado y la Cámara de Diputados presentaron 
sus agendas legislativas, el político coahuilense dijo que, aunque la Procuraduría General de la República ya se 
deslindó de haber filtrado la grabación que acusa a Añorve de haber recibido dinero del narcotráfico para su 
campaña proselitista, “es claro –apuntó– que eso salió de un Ministerio Público”. 

El coordinador de los diputados del tricolor, Francisco Rojas, señaló en su intervención ante la dirigencia nacional 
de su partido y legisladores reunidos en el Palacio de Minería, que el PRI no puede seguir permitiendo el desfile de 
deslealtades de políticos que van de un partido a otro y luego aparezcan en campañas apoyadas “sólo en las 
despensas, los bultos de cemento, los programas públicos … o, peor aún, con la nueva moda de las filtraciones 
policiacas de última hora para vulnerar campañas exitosas”. 

Moreira se refirió al comentario que hizo el ex presidente Ernesto Zedillo ayer en Suiza, de que el PRI recuperará 
la Presidencia en 2012. “Eso es acertado –afirmó–, el PRI va a regresar.” 
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Se busca evitar que escalen hechos de violencia, afirman líderes partidistas y autoridades 

Alistan mesa de diálogo para atender contingencias 
F. MARTÍNEZ, G. CASTILLO Y E. OLIVARES 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 29 de enero de 2011, p. 31 

Dirigentes partidistas y autoridades de los tres niveles de gobierno instalarán mañana (domingo) en Chilpancingo, 
capital de Guerrero, una mesa de diálogo para atender las contingencias que se presenten durante la jornada 
electoral. 

La finalidad es evitar que escalen hechos de violencia durante esta contienda. Existe atención especial para 
Acapulco en donde han ocurrido enfrentamientos relacionados con la delincuencia organizada. 

Juan Marcos Gutiérrez, subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación (SG) confió en que no se afecte 
la afluencia de votantes y los partidos respeten los resultados y, en última instancia, lo que resuelvan los 
tribunales. 

Como dicen, les deseo buena vibra para que las cosas salgan bien. No hay que crear panoramas o escenarios 
contrarios a lo que realmente quiere la gente. Los delincuentes no deben dictar la agenda de todo un pueblo, 
expresó. 

La víspera, el titular de la SG, José Francisco Blake, aclaró que los funcionarios federales no son responsables de la 
organización de esta elección pues eso corresponde a las instancias locales en materia electoral y, en todo caso, a la 
participación de los propios ciudadanos. 

En tanto, la Fiscalía Especializada en Atención a Delitos Electorales, dependiente de la Procuraduría General de la 
República (PGR), enviará a 17 agentes del Ministerio Público Federal para tender denuncias de hechos que puedan 
constituir delitos electorales. Desde enero pasado, personal de esa institución está en Acapulco y Chilpancingo 
para auxiliar a las autoridades locales. 

Gobernación sólo coordinará el apoyo para garantizar la seguridad y en tratar de conciliar a las partes para que 
procedan y las votaciones se desarrollen en orden. 

La SG precisó que los partidos políticos propusieron la instalación de esta mesa política que será anexa al 
protocolo de seguridad donde participan elementos del Ejército, de la Marina y de la Policía Federal, así como las 
corporaciones estatales. 

Este protocolo prevé las acciones y límites de cada una de las instituciones y corporaciones de los tres niveles de 
gobierno, así como la logística de las áreas en las que pueden estar y en donde la ley electoral prohíbe su presencia. 
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El subsecretario Gutiérrez subrayó que el gobierno federal ha hecho todo lo que está a su alcance para coadyuvar; 
es decir, apoyar sin entrometerse en la responsabilidad de las instancias locales. En esa posición pidió a los 
partidos políticos y a sus equipos de campaña conducirse a la altura de lo que se merece la ciudadanía: elecciones 
en orden, en paz y con legalidad. 

Migrantes en EU colaborarán como observadores 

En tanto, un grupo de ciudadanos integrantes del Frente Binacional por la Esperanza –formado por migrantes 
mexicanos que radican en Estados Unidos– fungirán como observadores de esta jornada electoral. El objetivo, 
dijeron, es colaborar para que los comicios en la entidad se desarrollen lo más limpios posible, basados en la 
claridad, rectitud y respeto. 

En conferencia María García, integrante de esta organización, lamentó la violencia y guerra sucia electoral en el 
estado, y confió en que su labor junto con los otros observadores permita un proceso apegado a la ley. 

En Chilpancingo, observadores electorales que integran el Movimiento Cívico Mexicanos por la Democracia, 
advirtieron que la región de la Tierra Caliente es un foco rojo para los comicios de este domingo. Ninguna 
organización se quiso registrar para trasladarse a esa zona por temor a hechos de violencia, informó José Manuel 
Blanco, integrante de la Comisión de Derechos Humanos de Chiapas. 

Con información de Sergio Ocampo, corresponsal 

 

 

Instalación de videocámaras, arribo de abogados, operadores y observadores, para evitar anomalías 

Guerrero: Añorve y Aguirre afinan estrategias contra compra 
de votos 

PF, Ejército y Marina despliegan cientos de elementos; se anticipa contienda cerrada en varias regiones 

CIRO PÉREZ Y MISAEL HABANA, 
Enviado y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 29 de enero de 2011, p. 31 

Acapulco, Gro., 28 de enero. Los equipos de campaña de los candidatos de la coalición Tiempos Mejores para 
Guerrero (PRI, Panal y PVEM) que encabeza Manuel Añorve Baños, y Guerrero nos Une (PRD, PT y 
Convergencia) que abandera Angel Heladio Aguirre Rivero, afinaron ayer sus respectivas estrategias para una 
jornada electoral que anticipan cerrada en algunas regiones del estado. 
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Mientras Añorve Baños recorrió algunos restaurantes de la costera Miguel Alemán, Aguirre Rivero sostuvo 
encuentros privados con empresarios. 

El coordinador general de la campaña de Aguirre Rivero, Jesús Zambrano, informó por la noche que tenían 
cubierta la totalidad de las 4 mil 945 casillas que se ubicarán en los 81 municipios y de acuerdo con la ley electoral, 
ya no era posible realizar sustituciones. 

En las oficinas de Manuel Añorve arribaron decenas de abogados para el puntual seguimiento de todas las 
incidencias que pudieran ser constitutivas de delito, así como operadores que provienen de los estados de México, 
Hidalgo, Baja California Norte y Tamaulipas. 

Al frente del grupo de especialistas están el delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional del PRI para 
Guerrero, Fernando Moreno Peña –ex coordinador de la campaña presidencial de Roberto Madrazo–; el senador 
Fernando Castro Trenti y el ex gobernador de Tamaulipas, Manuel Cavazos Lermna. 

A las previsiones que toma cada grupo, se sumó ayer un número aún no precisado de efectivos de la Policía 
Federal (PF), del Ejército Mexicano y de la Marina, que en sus recorridos por el estado detienen los vehículos que 
consideran sospechoso. El despliegue del contingente es de tal magnitud, que hasta el cierre de la edición no se 
había registrado una sola muerte por violencia, cuando el promedio ha sido en los 27 días previos de al menos un 
deceso por ese motivo. 

Inclusive por la tarde, en la colonia Granjas del Marqués de Acapulco, se descubrieron bolsas de plástico rotuladas 
con el sello de la campaña priísta, que contenían despensas, junto a un vehículo del ayuntamiento que gobierna 
ese partido. 

Por lo anterior, dijo Zambrano, la coalición Guerrero nos Une vigilará con alrededor de mil cámaras de videos la 
limpieza del proceso electoral del domingo. Tienen el propósito de inhibir la compra de votas y documentar 
irregularidades. 

Cuentan además con 2 mil observadores que se ubicarán en la región de la Montaña, la Sierra, Tierra Caliente, la 
Costa Chica y zonas populares y rurales de Acapulco. 

De su parte el diputado federal del PRD, Armando Ríos Piter, adelantó que el PRI buscará comprar aldededor de 
30 mil votos en esas zonas por cantidades que van de 300 a mil pesos. 

Respecto de las cifras para el domingo, según el Instituto Electoral del Estado de Guerrero, en el corte del 27 de 
noviembre del año pasado el padrón electoral era de 2 millones 439 mil 541 electores; la lista nominal fue de 2 
millones 427 mil 938 personas. 

Existen 2 mil 771 secciones. De las 4 mil 895 casillas que se instalarán en el estado, 2 mil 766 son básicas; 1901 
contiguas; 182 extraordinarias; y 46 especiales. Además habrá 153 supervisiones electorales. 
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Patadas de ahogado de PRD y PAN: Gamboa 
RAYMUNDO LEÓN, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 29 de enero de 2011, p. 31 

La Paz, BCS., 28 de enero. El dirigente de la Confederación de Organizaciones Populares (CNOP), Emilio Gamboa 
Patrón, dijo que los señalamientos contra el candidato del PRI en Guerrero, Manuel Añorve, por presuntos lazos 
con el narcotráfico, son parte de la guerra sucia con la que perredistas y panistas están acostumbrados a ganar, 
prueba de lo cual, agregó, es que las acusaciones se cayeron ayer (jueves) pues la Procuraduría General de la 
República aclaró que no había nada al respecto. 

En conferencia de prensa, aseveró que son patadas de ahogado del incienso y el azufre que se tienen que juntar 
pues no saben cómo ganarle al tricolor. No tengo duda que (Felipe) Calderón y (Marcelo) Ebrard están muy 
nerviosos pues ven el crecimiento del PRI para ganar la Presidencia en 2012; en esa desesperación hacen alianzas 
que tarde o temprano, como un búmeran, se les va a revertir, advirtió. 

Barroso avanza en BCS 

Acerca de los comicios locales del próximo 6 de febrero, destacó el rápido crecimiento del candidato priísta a la 
gubernatura del estado, Ricardo Barroso Agramont, quien, según él, ya empató a los abanderados del PRD y del 
PAN, cuando al iniciar las campañas estaba a 26 puntos de distancia de ambos y a nueve días de la jornada 
electoral les va a dar la vuelta. 

Gamboa Patrón afirmó que en Baja California Sur ocurrirá lo mismo que en Baja California, donde todos 
apostaban a que el PRI no iba a ganar ningún municipio y ganó en los cinco ayuntamientos de esa entidad. 

Dijo que los ciudadanos de BCS quieren un cambio, pues bajo la conducción del PRD no se hizo ninguna obra 
importante, y la entidad ocupa el último lugar en transparencia y el penúltimo en competitividad. 

Sobre las declaraciones del enviado de la dirigencia nacional del sol azteca, José Antonio Rueda, de que es 
necesario cerrarle el paso al PRI porque representa un riesgo para la seguridad del estado, señaló que los 
perredistas buscan asustar a los ciudadanos, pero lo peor es que la izquierda y la derecha radicales se junten para 
gobernar cuando no tienen nada en común y ahí están los problemas de Sinaloa, Oaxaca. 
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Ojeda Mestre, dispuesto a ser candidato de PAN y PRD en 
Edomex 
RENÉ RAMÓN 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 29 de enero de 2011, p. 32 

Nezahualcóyotl, Méx., 28 de enero. El secretario de la Corte Internacional de Arbitraje y Conciliación Ambiental, 
Ramón Ojeda Mestre, informó que fue invitado, y aceptó, a participar en el proceso de selección de candidato a la 
gubernatura del estado de México que promueven los partidos Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución 
Democrática (PRD), quienes buscan una alianza con miras al proceso constitucional del 3 de julio. 

El funcionario manifestó que sí participará, pero si no es elegido continuará dando su apoyo a una alianza porque 
lo importante es que haya participación ciudadana y se escuche nuestra voz. 

Dijo no militar en ningún partido, pero que está dispuesto a ser candidato de una alianza en la que participen 
PAN, PRD, además de los partidos del Trabajo y Convergencia. 

Consideró que los partidos y los procesos constitucionales se tienen que ciudadanizar y por ello sí voy a participar 
en el proceso para buscar un candidato común. 

Al funcionario lo apoyan grupos sociales y organizaciones defensores del medio ambiente, cuya protección 
promueve. 

Ojeda Mestre destacó que tiene una residencia de 40 años en el estado de México y ha participado en 
representaciones gubernamentales y no gubernamentales. 
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El inexorable retorno priísta a Los Pinos se desmoronó en 2010, responde Madero 

Zedillo augura en Davos: el PRI ganará en 2012 
ALONSO URRUTIA Y VÍCTOR BALLINAS 
Enviado y reportero 
Periódico La Jornada 
Sábado 29 de enero de 2011, p. 12 

Davos, 28 de enero. En el Foro Económico Mundial también participó el ex presidente mexicano Ernesto Zedillo 
Ponce de León, quien de muy buen humor fue evasivo con los medios de comunicación nacionales a quienes 
solamente, a pregunta expresa sobre el futuro electoral del Partido Revolucionario Institucional (PRI), les 
respondió escuetamente con un estribillo de anuncio electoral: Vamos a ganar, vamos a ganar. 

–¿Cuándo vuelve a residir en México? 

–Voy a México muy seguido –respondió. 

Megaderrotas en Guerrero y BCS 

Mientras, en la ciudad de México, el presidente del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, aseveró este 
viernes que “el inexorable regreso del PRI a Los Pinos se desmoronó en 2010 con las tres derrotas en sus 
principales bastiones, Oaxaca, Puebla y Sinaloa. La inexorabilidad del regreso priísta –insistió– se seguirá 
acreditando con las dos megaderrotas que sufrirá en las primeras seis semanas de 2011 –en Guerrero y Baja 
California Sur–”. 

Madero respondió así a las expresiones del ex presidente Ernesto Zedillo, acerca de que el PRI ganará en 2012. Las 
derrotas en Oaxaca, Puebla y Sinaloa son una señal muy clara de lo que la gente quiere y lo que no quiere. Los 
mexicanos no quieren al PRI de regreso, saben muy bien lo que nos costó como retraso, como generación de 
pobreza, de opacidad, de corrupción, y eso no se tapa con una declaración de un ex presidente, aunque la repita 
muchas veces. 

Ernsto Zedillo –refirió el dirigente nacional panista– está muy desactualizado. Le voy a mandar algún tipo de 
información para enriquecer más su visión. Creo que está fuera del país desde hace varios años y es importante 
que tenga otras fuentes informativas que le ayuden a tener una visión más plural y más objetiva. 

En conferencia de prensa al término de una reunión con la bancada de su partido en el Senado, Madero manifestó 
que los priístas quieren construir una percepción de inexorabilidad de su regreso a Los Pinos, pero es una 
estrategia mediática para tratar de hacer una profecía que se cumpla, pero no llega más que a eso, subrayó. 

Madero, quien presidió el Senado y la bancada blanquiazul en Xicoténcatl, dijo que su encuentro con los 
legisladores panistas fue con sentimientos encontrados, porque vengo a saludarlos como presidente del CEN del 
PAN y también vengo a despedirme como compañero senador de un grupo con el que compartí y comparto 
muchas amistades, historias, retos. Añadió que pedirá licencia y dejará de percibir los 120 mil pesos mensuales de 
dieta. 
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Este “será un gran año para el país y para el PAN en los seis procesos electorales en los que participan en la 
elección para la renovación del Poder Ejecutivo estatal, y también en Hidalgo, donde sólo habrá una contienda 
para presidencias municipales. En esos procesos electorales el blanquiazul avanzará, y en algunos tendremos 
triunfos contundentes, como el próximo que se anuncia ya en Baja California  Sur, con nuestro candidato, Marcos 
Covarrubias”. 

El dirigente abundó sobre las elecciones de 2010: “Faltan 17 meses para las elecciones presidenciales. [Los 
priístas] tratan de hacer saltos mortales de aquí a julio de 2012, como si fuera una proyección lineal y se nos olvida 
tan rápido la historia. Traten de acordarse hace seis años quiénes eran los favoritos en las encuestas, dónde estaba 
el PAN, dónde estaban nuestros candidatos, dónde estaban los otros, dónde quedaron los otros, dónde quedamos 
nosotros. La vida te da sorpresas…”. 

  

 

En gira por la entidad, pide a dirigentes del PRD aclarar acuerdos electorales con Calderón 

Señoritingos corruptos, los aspirantes del PRI al gobierno del 
Edomex: AMLO 

Acto mediático, la declinación en Guerrero del panista por Aguirre Rivero: Encinas 

SILVIA CHÁVEZ GONZÁLEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 29 de enero de 2011, p. 16 

Apaxco, Méx., 28 de enero. “Los aspirantes priístas a la gubernatura del estado de México son exquisitos; lo único 
que hacen es peinarse bien, vestirse bien y andar de frívolos. No tienen experiencia ni conocimiento de los 
problemas que afectan a la gente, e igual que los panistas, son señoritingos buenos para nada, corruptos y 
ladrones”, dijo aquí Andrés Manuel López Obrador. 

Al continuar su Gira por la lealtad en este municipio y por los de Tequixquiac y Hueypoxtla, en entrevista colectiva 
pidió a los dirigentes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) aclarar a cuáles acuerdos llegaron con el 
gobierno del presidente Felipe Calderón para empujar una alianza con Acción Nacional (PAN) en la elección de 
gobernador del próximo 3 de julio. 

En el estado de México el PRD siempre ha participado en alianza con el Partido del Trabajo (PT) y Convergencia, e 
incluso en las elecciones federales de 2006 la izquierda ganó al sumar 2 millones 400 mil votos en toda la entidad, 
recordó el líder tabasqueño. 
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“No queremos una alianza con el PAN, por ser como el PRI, y constituir ambos la mafia del poder. La propuesta de 
los partidos del pueblo –PT y Convergencia– es el diputado federal y ex jefe de gobierno del Distrito Federal, 
Alejandro Encinas”, expuso ante el precandidato, quien lo acompañó en la gira. 

En los tres municipios, López Obrador firmó los diez compromisos de su movimiento, y ofreció créditos a la 
palabra para negocios familiares, seguro de desempleo, apoyos para productores del campo, discapacitados y 
madres solteras, así como dotación de desayunos escolares y creación de espacios de educación media. 

Por su parte, Alejandro Encinas dijo en Apaxco que la población de la zona y del vecino estado de Hidalgo padecen 
la contaminación de empresas explotadoras de cal y de productoras de cemento, e incluso, agregó, se presume que 
hay casos de cáncer y leucemia emanados de sus procesos de elaboración. 

También vetó una eventual alianza PRD-PAN. En vez de ello –dijo– hay que avanzar en un frente electoral 
competitivo de izquierda que recupere la credibilidad. 

Además, afirmó que la declinación del panista Marcos Efrén Parra en favor del candidato del PRD, PT y 
Convergencia a la gubernatura de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, sólo fue un acto mediático y de simulación, 
pues en las boletas aparecerán los logotipos separados y los votos no se sumarán. 

 

 

 

Entidades priístas financian a Barroso 
FABIOLA MARTÍNEZ, REPORTERA 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 29 de enero de 2011, p. 33 

El PRD señaló que la campaña del candidato a gobernador del PRI en Baja California Sur, Ricardo Barroso, está 
sostenida en dinero enviado por gobernadores de ese partido desde varias entidades. Previo al cierre de campaña 
regional de Luis Armando Díaz, candidato de la coalición PRD-PT, en el municipio Loreto, el sol azteca sostuvo 
que Barroso no tiene ni propuesta ni programa. En tanto, a unas horas de culminar el proceso electoral en 
Guerrero, el PRD se refirió al PRI como un partido incitador de la violencia, por lo que reiteró su llamado a ese 
partido y a su presidente nacional electo, Humberto Moreira, a asumir una actitud de responsabilidad a fin de 
realizar una jornada electoral pacífica. 
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El grupo tricolor en el Senado propone crear tribunal especial 

Plan B priísta ante fallo de la CIDH sobre el fuero militar 

El Ejército no será vulnerado, pero se respetarán derechos humanos 

ANDREA BECERRIL 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Sábado 29 de enero de 2011, p. 9 

La Paz, BCS, 28 de enero. El grupo parlamentario del PRI en el Senado revisa con el alto mando de las fuerzas 
armadas la reforma sobre fuero militar y prepara una propuesta alterna, con la finalidad de cumplir la sentencia 
de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), que obliga México a modificar su legislación interna, 
para que el personal del Ejército y la Marina que cometa violaciones a los derechos humanos contra civiles, sea 
juzgado en tribunales del fuero común. 

Los priístas tienen una contrapropuesta centrada en crear tribunales especiales, que llevarán los casos de soldados 
y marinos que hayan cometido abusos y delitos contra particulares. 

El presidente de la Comisión de Gobernación, Jesús Murillo Karam, comentó que para dictaminar esa reforma al 
Código de Justicia Militar, parten de la idea de que el Ejército no va a ser vulnerado, pero al mismo tiempo se tiene 
la obligación de cumplir con los tratados internacionales en la materia y con lo establecido en el artículo 13 de la 
Constitución. 

La iniciativa para modificar el Código de Justicia Militar fue presentada por Felipe Calderón al Senado en octubre 
pasado, pero no se logró un acuerdo entre las fuerzas políticas, ya que el PAN se opone a que se le hagan cambios, 
mientras que PRD, PT y organismos defensores de derechos humanos consideran que es una propuesta 
incompleta. 

Argumentan estos últimos que el proyecto de Calderón sólo incluye tres delitos –desaparición forzada, violación y 
tortura– por los que se podría juzgar a militares en tribunales civiles, lo que deja fuera las muertes y agresiones de 
ciudadanos en los operativos contra la delincuencia organizada, cada vez más frecuentes. 

La postura del PAN es que no se le cambie ni una coma a la iniciativa presidencial e incluso algunos senadores, 
como Felipe González, están en contra de que se apruebe el proyecto, ya que consideran que pone en riesgo al 
Ejército y la Armada. 

Para lograr el acuerdo del gobierno y su partido, es que los priístas proponen crear tribunales especiales para 
juzgar en ellos a militares involucrados en violaciones de garantías fundamentales de civiles. 
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Durante la cuarta Reunión Plenaria de la fracción del PRI en el Senado, que se llevó a cabo en esta ciudad los 
pasados dos días, los prístas analizaron el tema y fueron informados que los responsables de dictaminar han 
estado en contacto con los secretarios de Defensa y Marina para escuchar sus puntos de vista y sus propuestas en 
torno a la iniciativa. 

En ese encuentro a puerta cerrada, el coordinador Manlio Fabio Beltrones precisó que se deben tomar en cuenta 
las posturas de los militares y están revisando muy bien el tema, comprometidos a respetar las resoluciones de la 
Corte Interamericana de Derechos Humanos y, sobre todo, los compromisos internacionales en la materia, con el 
respeto al artículo 13 constitucional, que es suficientemente claro. 

Los priístas analizaron también las críticas que el PAN les ha hecho por no aprobar en sus términos las tres 
iniciativas presidenciales en materia de seguridad pública, entre ellas la de fuero militar y resolvieron que pese a 
ello, van a hacer los cambios y modificaciones necesarias, con el propósito de dar garantías a los mexicanos de que 
el gobierno federal no un hará uso autoritario de esos instrumentos. 

En entrevista, Murillo Karam rechazó las críticas de los blanquiazules y advirtió que contra las mentiras del 
senador Madero, dirigente del PAN, el PRI no se ha opuesto a ninguna iniciativa de Calderón. No ha habido una 
sola que no les hayamos dado, todas han sido negociadas con ellos y aprobadas en función de lo que más conviene 
a la sociedad y al país. 

 

 

Reforma política, la más importante en Senado: González Morfín 

Legisladores del PAN impulsarán 12 temas y 47 iniciativas de 
ley 

En la Cámara de Diputados propondrán modificaciones hacendarias 

VÍCTOR BALLINAS 
Periódico La Jornada 
Sábado 29 de enero de 2011, p. 14 

Al concluir su reunión plenaria, de dos días de duración, el grupo legislativo del Partido Acción Nacional (PAN) en 
el Senado informó que dará prioridad a 12 temas: reforma política; lavado de dinero y combate a la corrupción; 
mando único o reorganización policiaca; ley de migración; modificaciones a normas para la protección de niños en 
guarderías y creación del padrón único de beneficiarios de programas sociales federales y estatales. 

Además, creará grupos de trabajo que acompañen la negociación de dos tratados en materia de política exterior: la 
alianza estratégica con Brasil y la explotación de yacimientos transfronterizos de petróleo México–Estados Unidos 
en el golfo de México. También dará la batalla contra el tráfico de armas de aquel país a territorio mexicano. 
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Su objetivo también es poner freno al endeudamiento de los gobiernos estatales y municipales, fortalecer la 
Comisión Federal de Competencia Económica (Cofeco) e impulsar la reforma laboral. 

En conferencia de prensa, el coordinador de los senadores panistas, José González Morfín, manifestó: Aspiramos a 
que por lo menos en la agenda del Senado, que se construye con todos los grupos legislativos, queden dichos 
temas, que son prioridad de la bancada y vamos a empujarlos. De todos, la reforma política es el tema principal. 

Los subcoordinadores de la bancada, Beatriz Zavala, del área de política social; Juan Bueno Torio, económica; 
Fernando Elizondo, política interior, y Rubén Camarillo, económica, explicaron los asuntos. 

González Morfín expresó que a los panistas les preocupa el discurso priísta, “que en los procesos electorales se 
endurece, y ello ayuda poco. Preferimos ocuparnos en sacar adelante las reformas. Lo que está en juego en esta 
legislatura –en la que el grupo del PAN es la primera minoría en el Senado– es si somos capaces, de cara a la 
sociedad, de construir la mayoría para sacar adelante las modificaciones. Si nos atoramos en el discurso, ya estuvo 
que no vamos a sacar lo demás”. 

Ayer en la mañana los senadores desayunaron con Gustavo Madero, presidente nacional del blanquiazul, quien se 
despidió de sus compañeros senadores, ya que solicitará licencia para dedicarse a la dirigencia del partido. 

El jueves en la tarde los senadores se reunieron con el titular de la Secretaría de Gobernación (SG), Francisco 
Blake, con quien intercambiaron puntos de vista sobre los temas legislativos que interesan al presidente Felipe 
Calderón y los que preocupan a los senadores panistas. 

Al término del encuentro, que se prolongó más de tres horas, González Morfín aseveró en conferencia de prensa: 
No hay gran diferencia en los temas legislativos. El Ejecutivo tiene interés en que se impulsen las reformas 
política, sobre mando policiaco único, lavado de dinero, migración y normas de competencia económica y cambio 
climático. 

Abundó: Intercambiamos puntos de vista sobre la situación política nacional. Hay grandes coincidencias en los 
temas de interés del Ejecutivo con los del grupo legislativo del PAN en la Cámara alta, y se fijó el compromiso de 
hacer un esfuerzo de coordinación para impulsar los temas de la agenda. 

Senadores asistentes a la reunión comentaron que fue un encuentro largo, porque hubo reclamos al gobierno y 
manifestaciones de molestia por la forma en que el Ejecutivo envía las iniciativas al Congreso, sin cabildeo ni 
haberlas discutido siquiera con los panistas. 

En gran parte del encuentro se discutió la iniciativa presidencial sobre mando policial único. Es conocido que hay 
posiciones diferentes de los panistas, como la de Ramón Galindo Noriega, quien defiende la autonomía municipal, 
y se le insistió en que es necesario certificar a las policías estatales, que hoy son tan corruptas como las 
municipales. En entrevista, Ramón Galindo destacó: Plantee la certificación de las policías estatales y pedí que 
hasta que no se depuren no pueden absorber a las municipales, porque si no saldrá lo mismo. Insistí en el 
principio de subsidiaridad, es decir, que no sea obligatorio para el municipio perder a su policía, que sea sólo a 
petición de parte, aunque sean muy poquitos los municipios que quieran preservar su corporación, porque todos 
sabemos que una vez que pierdan esa facultad difícilmente la recobrarán. 
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Durante la reunión, Ricardo García Cervantes reclamó a Blake el trato que recibió como senador por el 
subsecretario de Trabajo, Álvaro Castro Estrada, quien en octubre pasado lo regañó. Ese trato no se debe dar a 
ningún legislador de ningún partido, y muchos menos del que está en el gobierno. 

García Cervantes manifestó su inconformidad. El asunto fue que gestionó una cita para los familiares de los 65 
mineros muertos en Pasta de Conchos y pidió que se reabriera la investigación. 

El discurso del nuevo presidente del Partido Revolucionario Institucional, Humberto Moreira, también fue tema 
por lo incendiario. Eso de que la población no puede adquirir los productos básicos es una mentira, dijeron los 
panistas y apremiaron al gobierno a contrarrestar esa campaña negra. 

Otro asunto abordado fue el discurso del presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones. “Hay que tomarle la 
palabra –enfatizaron– y dejar en evidencia quién no quiere las reformas estructurales. Vamos por una 
modificación política con segunda vuelta electoral, por un cambio laboral y por fortalecer la Cofeco para que evite 
las prácticas monopólicas y oligopólicas. Que los ciudadanos vean quién no quiere aprobar los cambios.” 

Roberto Garduño Enviado 

Toluca, Méx. El grupo legislativo del PAN en la Cámara de Diputados presentará 47 proyectos de ley el próximo 
periodo ordinario de sesiones, con el propósito de dar al país normas que contribuyan a su desarrollo, a la 
generación de empleos, a la seguridad y a la justicia. 

Josefina Vázquez Mota, coordinadora del blanquiazul en San Lázaro, dio a conocer, junto con Alberto Pérez 
Cuevas, la agenda que acompañará las iniciativas de ley que el Ejecutivo envió al Congreso. Manifestó que sus 
correligionarios respaldan totalmente al presidente Felipe Calderón, quien mantiene una definición con rumbo de 
país. 

Al concluir la reunión plenaria del PAN, los integrantes de ese partido presentaron los siete ejes que integran su 
agenda: económico, social, político, seguridad, transparencia, educación y derechos humanos. 

Las iniciativas más importantes que presentará el panismo en el Congreso son: reforma hacendaria, ley de 
asociaciones público-privadas y cambios al Código Fiscal de la Federación. Además, impulsará un pacto turístico 
que fortalezca esa actividad en el país. Como en el Senado, una iniciativa para acotar a las entidades federativas en 
sus respectivos procesos de deuda pública y cambios a la Ley Federal de Competencia. 

En el ámbito social impulsará la iniciativa de ley laboral y contra la trata de personas, propondrá cambios a la 
norma para castigar con dureza la explotación infantil, aplicar cadena perpetua a secuestradores y fortalecer los 
derechos de las mujeres indígenas. Además, a la Ley General contra las Adicciones. 

En el ámbito político se pretende impulsar una modificación que permita la relección de autoridades locales y otra 
que reduzca el número de legisladores. Asimismo, las iniciativas preferente y ciudadana. 

Los panistas pretenden revisar el marco jurídico-electoral con base en reformas de 2007. 
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Por lo que toca a garantías de protección, propondrán cambios a la Ley de Seguridad Nacional para mejorar el 
sistema de inteligencia estratégica, táctica y operativa, sancionar severamente el robo de combustible en 
cualquiera de sus vertientes y se continuará apoyando a las fuerzas armadas en el combate al crimen organizado. 

Vázquez Mota conminó a todas las fuerzas políticas a sentar las bases para una agenda mínima de acuerdos que 
permitan dar viabilidad al país en el corto plazo. 

Si no llegamos a 2012 con una agenda mínima para México en lo social, económico y político, me parece que más 
allá de quién gane o pierda tendremos escenarios cada vez de mayores obstáculos, dificultades y estaremos 
perdiendo muchas oportunidades y presencia en el mundo. Es un escenario al que no queremos abonar. 

También presidenta de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, Vázquez Mota anunció que la negociación 
para elegir a los consejeros electorales continúa y persiste el compromiso de todos para que en febrero se resuelva 
en mejores condiciones, porque no es posible que los consejeros tengan origen en las cuotas de los partidos 
políticos. 

Insistió en que ante el descenso de las reservas petroleras del país y la caída de los ingresos por la venta de 
hidrocarburos, será necesario en el corto plazo iniciar el debate para ampliar la base de contribuyentes. Quienes 
han soportado con mayor vigor los pagos fiscales son los causantes cautivos o justamente las clases medias, y no 
aquellos que más consumen o tienen mayor poder adquisitivo. 

 

 

Rechaza Paredes que su partido obstaculice modificaciones que sirven a las instituciones 

Legisladores priístas descartan fractura por propuesta de 
reforma hacendaria 
ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Sábado 29 de enero de 2011, p. 15 

Senadores y diputados priístas descartaron la posibilidad de división en su partido por la propuesta de reforma 
hacendaria de los primeros, quienes pretenden bajar el IVA y ajustar el contenido de la canasta básica que estaría 
exenta de ese gravamen. Manlio Fabio Beltrones, coordinador de los senadores, advirtió que para seguir ganando 
la confianza del electorado la plataforma del partido debe centrarse en la fórmula de la oferta política, la cohesión 
interna y buenas candidaturas. 

Al respecto, la presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, también desestimó cualquier riesgo de 
ruptura. En el mismo sentido opinó su sucesor, Humberto Moreira. Indicaron que las propuestas serán sometidas 
a un análisis del que se obtendrá un proyecto conjunto. 
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Ambos fueron entrevistados antes de la reunión en que los grupos legislativos priístas presentaron sus agendas 
legislativas para el próximo periodo ordinario de sesiones del Congreso. Paredes resaltó que ésta es evidencia de 
que el suyo es un partido vivo y reflexivo, donde hay análisis interno de las propuestas de todos quienes tienen 
opinión. 

Más tarde, durante su intervención ante los legisladores reunidos en el Palacio de Minería, Paredes Rangel 
subrayó que en el PRI estamos legislando con visión y rumbo. Construimos consensos internos para ello y hemos 
sido políticamente pulcros en el análisis de las iniciativas del titular del Poder Ejecutivo. 

“Nadie puede decir –subrayó– que el PRI ha obstaculizado las iniciativas que verdaderamente sirven a las 
instituciones y al desarrollo nacional.” A su vez, Beltrones explicó que el proyecto de reforma hacendaria que se ha 
preparado en los pasados 18 meses busca bajar impuestos y ampliar la base recaudatoria, así como terminar con 
privilegios y ayudar mejor a los que menos tienen. 

Al exponer la propuesta de agenda que el grupo priísta en el Senado acordó en la reunión efectuada en La Paz, 
Baja California Sur, el también presidente de la mesa directiva de ese órgano legislativo tuvo especial cuidado en 
dejar claro que cualquier idea por buena que sea, si se trata de temas fiscales, la cámara de origen es la de 
Diputados y sólo con sus integrantes se podrá llegar a un acuerdo. 

Beltrones destacó que senadores y diputados coinciden en lo más importante, que es ampliar la base de 
contribuyentes y que el pago sea de acuerdo con el nivel de ingresos. Además, debe haber equidad para redefinir 
adónde deben ir los apoyos de recursos fiscales. Para ello también será necesario otorgar mayores facultades a 
estados y municipios, premiar el cumplimiento fiscal y estimular la formalidad sobre la informalidad. 

A su vez, Francisco Rojas, coordinador de los priístas en San Lázaro, planteó la necesidad de agilizar las revisiones 
de las cuentas públicas, con cuyos resultados se puede exigir al Poder Ejecutivo el cumplimiento de sus tareas. 
También hay que iniciar la revisión del gasto público; sin eso tampoco es posible pedir más recaudación. 

Recordó que en los pasados dos años se ha exigido al Ejecutivo ahorros en el gasto corriente y hasta ahora no hay 
resultados. Rojas también comentó sobre la necesidad de revisar el sistema de gastos fiscales, en particular lo de 
580 mil millones de pesos que se van en regímenes especiales. 

Beltrones y Rojas coincidieron en señalar las deficiencias del gobierno calderonista en tareas como generación de 
empleo, superación de la pobreza y garantías a la seguridad de los ciudadanos. Venimos construyendo gobiernos 
ricos con resultados pobres. Hoy día, por más presupuesto que los diputados aprueban al Gobierno, el resultado es 
que tenemos más pobres, expresó Manlio Fabio Beltrones. 

También rechazaron el reiterado discurso sobre la presunta quiebra del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS). Rojas destacó que es una de las grandes instituciones del país, para cuya salvación los panistas no han 
presentado ninguna propuesta. Por ello cuidaremos que las finanzas y la vida del instituto sea larga, duradera y de 
servicio como ha sido siempre, subrayó. 

En el mismo sentido se expresaron de Petróleos Mexicanos, organismo que a pesar de las reformas legales 
aprobadas no ha podido salir de la situación lamentable en que se encuentra, indicaron. 
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Dedica el Presidente su segunda intervención en el foro de Davos al cambio climático 

Es necesario eliminar subsidios a combustibles fósiles: 
Calderón 
Reconoce que para muchos países la medida puede resultar costosa en términos políticos 
Rebate William Gates propuesta del mexicano sobre cambiar estilos de vida de la gente 

ALONSO URRUTIA 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Sábado 29 de enero de 2011, p. 37 

Davos, 28 de enero. Al participar en la mesa Redefiniendo el desarrollo sustentable, dentro del Foro Económico 
Mundial de Davos, el presidente Felipe Calderón sostuvo que aunque es una decisión costosa en términos políticos 
en muchos países, necesitamos reducir y eliminar los subsidios de los combustibles fósiles (la gasolina, entre 
otros), pues es un gran paso en las políticas públicas a nivel internacional. 

En su segunda y última participación en la 41 edición del Foro, Calderón dedicó nuevamente su intervención al 
cambio climático y a la búsqueda de un desarrollo sustentable, para lo cual la clave está en lograr el equilibrio 
entre el desarrollo económico, la igualdad y la protección, preservación y restauración de los recursos naturales. 

En la mesa donde participó el presidente mexicano también lo hizo el secretario general de la Organización de las 
Naciones Unidas, Ban Ki-moon, quien destacó la necesidad de una modificación revolucionaria de la concepción 
sobre el cambio climático y el desarrollo sustentable. Aunque reconoció la necesidad de que haya 
corresponsabilidad de todos los países, subrayó que las principales potencias mundiales deben ejercer el liderazgo 
en la lucha contra el calentamiento de la tierra. 

Igualmente estuvo presente el multimillonario William Gates, creador de Microsoft, quien rebatió la exposición 
del presidente mexicano sobre la necesidad de cambios en los estilos de vida de la gente como parte de las acciones 
para luchar contra el calentamiento global. 

Para Gates en ocasiones no es suficiente con instar a un cambio de actitudes, pues consideró que no es posible 
decírselo a una persona en la India que para iluminar su casa usa dos velas, pues un cambio de actitud de su parte 
no contribuye realmente a revertir el cambio climático; más bien, dijo, hay que asegurarse que el uso de energía no 
genere emisiones contaminantes. 

En su discurso, Calderón volvió al tema de la responsabilidad de Estados Unidos frente a este fenómeno, 
englobado en la ineludible responsabilidad de los países desarrollados en el calentamiento de la tierra. Estoy 
seguro que el presidente (Barack) Obama se da cuenta de la magnitud del problema. Él entiende perfectamente, él 
sabe que enfrenta una nueva realidad política, a un nuevo Congreso. Pero no es suficiente tan sólo entender el 
problema, necesitamos movilizar a la sociedad, movilizar su Congreso y tratar de encontrar la solución. 
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Durante una valoración de su presencia en Davos, dijo que uno de los objetivos de su viaje había sido que México 
ratificara su nuevo liderazgo global en temas como la lucha contra el cambio climático, pues el país asume sus 
responsabilidades ante la comunidad internacional. 

En Davos se fortaleció la posición de México como promotor del diálogo internacional en la materia y crecimiento 
bajo en carbono, y con ello establecimos las bases sobre las que se desarrollará la presidencia de México en el G-
20, el próximo año, partiendo de los trabajos preparatorios de la nueva cumbre climática a efectuarse en Durban, 
Sudáfrica. 

Explicó que de forma complementaria a la reducción de los subsidios a los combustibles fósiles, es preciso fijarle 
un precio al carbono, pues obviamente los negocios son los negocios, pero si los gobiernos pueden otorgar 
incentivos económicos adecuados podemos hacer el negocio de acuerdo a ello, esto como parte de políticas 
públicas tendientes a desalentar la generación de energía contaminante. De forma paralela a los trabajos del foro, 
Calderón tuvo un encuentro con el primer ministro de Noruega, Jens Stoltenberg, a quien reconoció como activo 
promotor de las negociaciones con miras a la reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero a la 
atmósfera. 

 

La cédula para menores no auxilia en casos de secuestro, señala 

Peschard: en julio, el reglamento para protección de datos 
personales 
ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Sábado 29 de enero de 2011, p. 17 

En julio próximo estará listo el reglamento sobre la protección de datos personales, con el cual se garantizará que 
la información se utilice únicamente para los fines con los que se obtuvo, informó Jacqueline Peschard, 
comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai). 

Señaló que las multas por violar esta disposición alcanzarán hasta 18 millones de pesos, además de cinco años de 
cárcel cuando exista denuncia penal. La normatividad involucra diferentes ámbitos, como el médico, para 
asegurar que la información sobre la situación de salud de las personas sólo será accesible a los especialistas que la 
requieran y al propio paciente. 

Durante el foro Protección de datos genómicos, organizado por el Ifai y el Instituto Nacional de Medicina 
Genómica (Inmegen), el comisionado Ángel Trinidad resaltó la importancia que el tema ha adquirido, derivado de 
la tecnología de la información y la facilidad con que los datos personales pueden circular por correo electrónico. 
Al respecto, la comisionada María Marván llamó la atención sobre el riesgo que existe con la cada vez más 
extendida utilización del expediente clínico electrónico y los retos que tienen por delante las instituciones de salud 
para hacer compatible el ejercicio de la medicina con el derecho de los pacientes a la confidencialidad de sus datos 
personales, e incluso, a tener acceso a dicha información. 
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Para la presidenta del Ifai el reglamento de próxima publicación también contribuirá a dar a la ciudadanía certeza 
sobre otras acciones, como la cédula de identidad para menores de edad, puesta en marcha hace unos días. 

Afirmó que debe haber un proceso para que los mexicanos seamos concientes del derecho a la protección de los 
datos personales y exigirlo, toda vez que está regulado por la ley. Conforme ésta se aplique también se irán 
diluyendo las suspicacias, dijo. 

En entrevista posterior a la inauguración del foro, Peschard recordó que el IFAI participó en el procedimiento que 
la Secretaría de Gobernación realizó para garantizar la protección de los datos personales. La dependencia federal 
solicitó un estudio de impacto a la privacidad para asegurar que se cumpliera con los estándares internacionales y 
así se hizo, afirmó. 

En respaldo de la iniciativa del gobierno federal para que los menores de 18 años de edad cuenten con cédula de 
identidad, afirmó que en la actualidad no existe ningún mecanismo para evitar hechos como el secuestro y 
traslado de un infante al que se lleve de un estado a otro de la República. 

No hay manera de que las aerolíneas exijan una identificación, dijo. 

En el caso de la información genética, el director del Inmegen, Xavier Soberón, resaltó que cuando se obtengan los 
datos de cada individuo, éstos pueden cambiar la vida de las personas, por la posibilidad que habrá de anticipar 
riesgos de enfermedades y la posibilidad de que se utilicen para negar el acceso al trabajo, por ejemplo. 

Aunque explicó que faltan varios lustros para que esta situación se generalice, también advirtió sobre la 
importancia de que los ciudadanos sean concientes al respecto, así como de garantizar que el país contará con 
normas que eviten violaciones a los derechos humanos. 
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Desfiladero 

¿No más sangre? La Marina en el DF 

Mañana, en Guerrero, ganará Rubén Figueroa 

JAIME AVILÉS 

¿Cómo se llama el partido que mañana ganará las elecciones en Guerrero? PRI. No importa cómo se apellide el 
candidato que reciba el mayor número de votos. ¿Aguirre o Añorve? Da igual. De todos modos, ninguno de los dos 
gobernará. El poder seguirá en manos del cacique de los caciques del estado: Rubén Figueroa, cabeza de la familia 
que domina la entidad desde el sexenio de Luis Echeverría. 

Siete años atrás, ante el desgaste político del PRI, los caciques echaron mano de un santurrón, egresado del Tec de 
Monterrey, que se envolvió en la bandera del PRD y les besó los huaraches, antes de lanzar su candidatura y 
prometer el siempre anhelado y postergado cambio. 

Zeferino Torreblanca mantuvo su palabra y, en la medida de sus limitaciones, que eran muchas y pronto se 
hicieron visibles, cumplió sus compromisos con los caciques y dio la espalda a todas las fuerzas y proyectos de 
izquierda que lo habían apoyado. Le hizo la vida imposible al esforzado presidente municipal de Acapulco, Félix 
Salgado Macedonio, y lo dejó al garete, defendiendo la ciudad con veinte uñas ante la brutal irrupción del 
narcotráfico, de la que el saliente no podrá alegar inocencia. 

En los municipios enclavados en las regiones de la Montaña y la Costa Grande, Torreblanca combatió, como el 
furibundo derechista que es, la organización de la Policía Comunitaria, que hace más de 16 años brinda efectiva 
seguridad y protección a los habitantes de esas localidades. 

Con igual desprecio, impidió de mil maneras que se desarrollara la Universidad Intercultural de los Pueblos del 
Sur (Unisur), que sin recursos estableció planteles, o lo más parecido a eso, en Xalitla, cerca de Iguala; en 
Xochistlahuaca, pueblo amuzgo de tejedoras prodigiosas, cerca de Chilpancingo; en San José del Rincón (Montaña 
media), y en Cuajinicuilapa, centro de la Costa Chica, esa hermosa región colindante con Oaxaca y poblada desde 
la segunda mitad del siglo XVI por descendientes de esclavos africanos. 

De igual modo, Torreblanca reprimió a las comunidades campesinas que en las inmediaciones de Acapulco se 
oponen a la construcción de la presa La Parota, una terquedad que arruinaría la vida de miles de personas, 
desaparecería pueblos enteros y acarrearía graves daños ecológicos, sólo para satisfacer los intereses de un grupo 
de inversionistas privados que desean lucrar con el negocio de la producción ilegal de energía eléctrica. 

Zeferino Torreblanca se irá sin esclarecer el asesinato del presidente del Congreso del estado, el perredista 
Armando Chavarría Barrera, que el 20 de agosto de 2009 fue balaceado al salir de su domicilio. Ese homicidio, 
que intentó presentar como pasional sin demostrarlo, tiene todas las características de un crimen político, para 
eliminar al hombre que iba adelante en todas las encuestas. 



 
SABADO 29 DE ENERO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                      20 

¿Por qué Torreblanca filtró a la prensa el expediente de la investigación, según el cual Chavarría sostenía 
relaciones con múltiples mujeres y, en represalia, un marido ofendido lo habría matado? ¿Por qué se atrevió a 
encarcelar al periodista Juan Angulo, director de El Sur de Acapulco, luego de presionarlo con insistencia para que 
le revelara detalles de la vida privada de Chavarría? 

Pues bien, esta fichita representa los ideales y banderas del PRD, que abrazó con similar hipocresía el priísta Ángel 
Aguirre Rivero, a quien respaldan, dándole trato de compañero, Marcelo Ebrard, Manuel Camacho, Jesús Ortega, 
Felipe Calderón, El Yunque y Ruth Zavaleta, que no se descarta para ocupar un puesto en su gabinete. 

Aguirre, dicen los que saben, era el candidato natural del PRI, pero lo desplazó en el ancho corazón de Beatriz 
Paredes y en lo que haya debajo del copete de Enrique Peña Nieto, el xenófobo Manuel Añorve Baños, quien 
cuando era presidente municipal de Acapulco y estalló el brote de gripa porcina en el Distrito Federal, arrestó a 
cuatro chilangos en la costera Miguel Alemán y los expulsó del puerto adoptando medidas sanitarias propias de la 
Edad Media. 

Malquerido por el partido de sus amores, Aguirre encontró comprensión y consuelo en los dirigentes del PRD, el 
PT y Convergencia. Pero muy pronto mostró el cobre. El 5 de diciembre del año pasado, Andrés Manuel López 
Obrador condicionó su adhesión a Aguirre, si y sólo si éste firmaba 10 compromisos públicos: 

A saber, impulsar un programa para combatir la pobreza, dar más apoyo a campesinos y jornaleros, pensión 
universal para adultos mayores, discapacitados y madres solteras; atención médica y medicinas gratis a 
campesinos, obreros, estudiantes, vendedores ambulantes, meseros y trabajadores de otros ámbitos que carecen 
de seguridad social. 

Además, otorgar becas a estudiantes de bajos recursos, respetar los derechos de los pueblos indios, mejorar los 
servicios públicos y pronunciarse explícitamente contra la construcción de La Parota. Aguirre se negó a suscribir 
los compromisos. Luego, se echó en brazos de Calderón. Y en el cierre de su campaña, Marcelo Ebrard le levantó el 
brazo. 

La última gota 

Cuando se escriba la historia del calderonato, los hechos demostrarán que se trató de un golpe de Estado en 
cámara lenta, de principio a fin, que al parecer se acerca a su clímax con la militarización de la ciudad de México. 

Recordemos: Calderón llega al gabinete de Fox como secretario de Energía; va a Estados Unidos y ofrece privatizar 
Pemex; por medio de Mouriño amarra el apoyo español; comete fraude en las elecciones internas del PAN para 
arrebatarle la candidatura presidencial a Creel y, haiga sido como haiga sido, llega a Los Pinos. 

Declara la guerra al narcotráfico, privatiza y saquea Pemex, saca a las fuerzas armadas a las calles, pierde 
militarmente numerosas ciudades y carreteras de la frontera norte, del Golfo, del Pacífico y del sur del país; la 
expansión del narcotráfico es inversamente proporcional a este supuesto combate: las exportaciones de droga 
desde México llegan a 36 países, el consumo interno de cocaína se duplica en seis años (datos de la Ssa), y la 
militarización y la paramilitarización avanzan impertérritas, con el aplauso de Estados Unidos, mientras el Estado 
se desfonda y la vía electoral se pudre. 
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Ahora, la Marina llega al Distrito Federal y Marcelo Ebrard, atado de manos por sus alianzas con Calderón, 
mantiene cerrada la boca, al igual que la Asamblea Legislativa. Pero también guarda silencio el gobierno legítimo. 
Y los ciudadanos. ¿Esta es la respuesta a la campaña No + Sangre? ¿Qué sigue? ¿La primera batalla campal entre 
militares y paramilitares en Plaza Universidad? Y después, ¿cateos sin orden judicial a domicilios particulares (¿se 
acuerdan de la ley Gestapo?), secuestros y desapariciones de personas inocentes, represión generalizada y estado 
de excepción no declarado pero permanente? 

Como en el juego del go, el ajedrez chino, después de apoderarse con militares y paramilitares de la mayor parte 
del país, ahora Calderón viene por el centro del tablero. El próximo 19 de febrero, distintas organizaciones sociales 
realizarán una movilización que pretenden que sea nacional, para exigir el regreso del Ejército y la Marina a sus 
cuarteles. Parecerá una obviedad, pero los vasos se desbordan cuando les cae la primera gota de agua que ya no les 
cabe. ¿Cuándo caerá la nuestra? ¿Cuándo diremos, como el pueblo de Túnez, hasta aquí? 

jamastu@gmail.com 

 

 

México SA 

Calderonismo nono 

Cordero: mito genial 

Inflación y combustibles 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Fiel representante del calderonismo nono (no sabe, no puede, no da una, no tiene puta idea de cómo salir de la 
bronca), a Ernesto Cordero le ha dado por negar el impacto de los gasolinazos en la inflación y, por ende, el 
deterioro del poder adquisitivo de los mexicanos. Que no y que no, repite hasta el agotamiento, por mucho que 
hasta en las escuelas de economía más rascuaches enseñen que el alza en los precios de los combustibles repercute 
en toda la cadena productiva y es inmediatamente trasladada a los precios de bienes y servicios. 

Pero él dice que lo anterior es un mito genial (saludos, Pedro Aspe), porque en la primera quincena de enero de 
2011 se registró la inflación más baja en 22 años para un periodo igual. No sólo eso: “gasolinazos, los que se daban 
antes, cuando los precios se incrementaban hasta 50 o 60 por ciento, pues en la actualidad son incrementos muy 
moderados”. Bien, pero en el calderonato no lo han hecho mal: sin considerar el nuevo impuesto a las gasolinas, 
hasta diciembre pasado los incrementos registrados han sido de 60 por ciento en el precio del diesel, 30 por ciento 
en el de la Magna y 22 por ciento en el de la Premium. 
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Un ejemplo de que los precios de los combustibles sí impactan la inflación (en sentido positivo o negativo) lo 
aporta el Banco de México: entre los factores determinantes de una inflación menor en 2009 sobresalió el 
congelamiento anual de precios de gasolinas, diesel y gas licuado, lo que se tradujo en una reducción significativa 
de la variación anual del grupo de los bienes y servicios administrados, que pasó de 8.03 a 0.28 por ciento entre el 
cierre de 2008 y el correspondiente a 2009. Esta disminución explicó casi la mitad de la baja que tuvo la inflación 
general anual. En sentido contrario, durante 2008 “la trayectoria inflacionaria alcista mayor a la anticipada se 
debe (en buena medida) a los continuos aumentos que sufrieron los precios de los energéticos…” 

De hecho, el jefe y pastor de Cordero reconoció que el alza de precios de los combustibles repercutía directamente 
en el bienestar de todos los mexicanos, de allí que en plena crisis decidiera (Acuerdo Nacional en favor de la 
Economía Familiar y el Empleo) congelar los precios de las gasolinas en todo el país durante todo 2009 y reducir 
el precio del gas LP en 10 por ciento, manteniéndolo en nivel resultante por el resto de ese mismo año, con la 
intención de que las familias se beneficien por una menor inflación que resultaría de estas acciones. 

Pero Cordero, que siempre está en el éter, dice que de ninguna manera, lo que no debe sorprender a nadie, toda 
vez que el gobierno nono de Calderón es especialista en negativas, y como muestra va el siguiente recuento: no 
afecta al turismo ni a la inversión la violencia en el país; no hay alza generalizada de precios en alimentos: no hay 
crisis; no hay guerra; no la vamos perdiendo; “no hay ninis”; no hay tensión social; no hay violaciones a los 
derechos humanos; no interrogó la FBI a migrantes; no hay crisis en el campo; no usa Elba Esther a las escuelas 
públicas para sus fines electorales; “no hay alimentos chatarra en las escuelas”; no hay desempleo; no hay 
dependencia alimentaria, y tantos otros NO que se quedan en el tintero y los que se acumulen. 

Entonces, NO desesperen, que de cualquier forma cada día que pasa es uno menos de calderonato (ya consumió 
casi el 70 por ciento de su estadía en Los Pinos). Mientras finalmente, por el bien del país, se regresa a su casa, la 
Cámara de Diputados ilustra sobre el tema: “el encarecimiento de los precios de los combustibles en nuestro país 
incide directamente en el poder de compra de los salarios de los trabajadores. Los incrementos salariales en 
nuestro país únicamente cubren una parte del aumento de los precios de las gasolinas y el diesel, como 
consecuencia, el alza de los precios de los otros bienes y servicios ya no pueden ser cubiertos por el incremento 
salarial (…) lo que se traduce en una pérdida acumulada de su poder de compra”. 

Lo anterior, sin olvidar que el costo de oportunidad que actualmente está enfrentando el gobierno federal es que 
está incrementando la recaudación del impuesto especial sobre producción y servicios a través del deslizamiento 
(léase aumento) de los precios de las gasolinas, pero está generando un impacto ambiental adverso, porque la 
población está optando por sustituir el consumo de la gasolina menos contaminante por la que más daño le hace a 
la calidad del aire. 

Para la gasolina Premium, a diciembre de 2010 no existe subsidio a favor de los consumidores nacionales. Por el 
contrario, el precio fue un centavo por litro más cara en nuestro país respecto de su equivalente en Estados 
Unidos. En promedio, de diciembre a diciembre, el precio de esta gasolina ha sido más cara en México que en 
Estados Unidos por 20 centavos por litro, debido a que el gobierno federal en nuestro país autorizó durante este 
último año 12 deslizamientos en el precio de esta gasolina, uno de nueve centavos y 11 de 4 centavos por litro, 
acumulando un incremento anualizado de 53 centavos por litro, lo que representó un incremento de 5.54 por 
ciento respecto al precio vigente al 31 de diciembre de 2009. En el caso de la Magna (que supuestamente se 
produce en el país) el escenario es diferente, en diciembre de 2010 se mantenía un subsidio de 48 centavos por 
litro respecto de los precios observados en Estados Unidos y en el del diesel de 1.24 pesos. 
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Si en 2011 el gobierno federal mantiene, como ya lo anunció, el mismo ritmo de deslizamiento mensual que el 
ejecutado al cierre de 2010, equivalente a 4 centavos por litro, al cierre del presente año el precio de la gasolina 
Premium será 48 centavos más caro que lo observado al cierre de 2010. Con esta medida, al concluir 2011, el 
precio interno no se rezagará respecto del precio observado en Estados Unidos. En los casos de la Magna y el 
diesel, sus precios se incrementarían 96 centavos por litro, en cada caso. En síntesis, pues, habrá mayores precios 
y crecerá la inflación, aunque Cordero no se entere. 

 

Las rebanadas del pastel 

Que la guerra contra el narcotráfico es rotundamente exitosa lo confirma, más allá del creciente número de 
muertos asociado a ella, un dato espeluznante aportado por el secretario de Salud, José Angel Córdova Villalobos: 
el consumo de cocaína en México se duplicó en los últimos seis años, y el de otras drogas ilegales, como la 
mariguana, también aumentó. He allí la goliza calderonista. 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx • http://twitter.com/cafevega 

 

 

Ley migratoria en México 
MATTEO DEAN 

El 9 de diciembre de 2010, los seis legisladores (dos del PAN, dos del PRI y dos del PRD) que integran la llamada 
Mesa de Trabajo en Materia Migratoria del Senado de la República, conformada en octubre pasado y en la cual 
participa también la Secretaría de Gobernación por conducto del Instituto Nacional de Migración (INM), 
presentaron una propuesta de ley que abre la puerta no sólo a unas reformas y derogaciones de distintas leyes 
nacionales que tocan el tema migratorio, sino que plantea la formulación ex novo de una norma en la materia en 
México. 

La cuestión no es poca cosa. Hasta la fecha, el tema migratorio es tocado de manera transversal en distintas 
normas nacionales mexicanas; sin embargo, falta un texto único en la materia. Desde este punto de vista es 
sumamente apreciable que de manera unitaria, los tres mayores partidos políticos mexicanos se pongan de 
acuerdo y soliciten a los poderes legislativos la aprobación de un marco legal ad hoc. 

Por otro lado es preciso señalar que era ya imposible para los legisladores postergar una reglamentación a un 
fenómeno que hasta hace pocos meses sólo se miraba desde el enfoque de la migración de salida. La tragedia (los 
72 indocumentados ejecutados en agosto pasado y las cifras horripilantes acerca del secuestro de migrantes, 
presentadas por organizaciones sociales) orilló a los legisladores a reflexionar sobre las medidas necesarias para 
atender también otro aspectos del fenómeno: el tránsito, el destino y el retorno. 
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Ya revisando la propuesta mencionada –compuesta por 164 artículos– es urgente abrir un debate serio, amplio y 
responsable entre las partes involucradas. Tenemos aquí una primera seria falla, pues la llamada Mesa de Trabajo 
Migratoria excluyó desde un principio a la sociedad civil mexicana más atenta al tema. Es urgente, por el 
contrario, incluir a quienes hoy trabajan el tema no desde la posición legislativa ni regulatorio/represiva, sino 
desde la posición de la comprensión y análisis del fenómeno y, sobre todo, desde el punto de vista de la 
solidaridad. Si la nueva ley pretende frenar, acotar e impedir los abusos de todo tipo que desde el crimen 
organizado y hasta las autoridades se pueden cometer en contra de los migrantes, es indispensable recurrir a la 
acumulación de experiencias y saberes de la sociedad civil organizada. 

En este sentido, queremos aquí recoger algunas inquietudes de orden general –el espacio no da mucho más– que 
comienzan a expresarse en el mundo de la sociedad civil. Antes que todo, la sensación general es que si bien en la 
exposición de principios y los primeros cinco títulos de la propuesta de ley, todo parece dirigirse hacia un modelo 
garantista –aun con sus excepciones– de los derechos humanos (por cierto, una terminología que casi nunca se 
utiliza en el proyecto de ley), el resto de la propuesta no sólo contradice cuanto dice anteriormente, sino parece 
ratificar las prácticas más comunes y abusivas ejercidas en México. 

En general, la propuesta de ley asienta algunos principios muy válidos que reconocen los derechos –también 
llamados garantías– de los ciudadanos migrantes en México. Aunque se cometan errores garrafales y peligrosos, 
como es, por ejemplo, no distinguir entre trata, tráfico y secuestro de migrantes, o en otro casos, no hacer 
suficiente énfasis en que los solicitantes de asilo y refugio son definitivamente una categoría que requiere especial 
protección, en general los primeros títulos de la propuesta son extremadamente garantistas y parecerían, de por sí, 
abrir las puertas a un respeto integral a los derechos humanos de los migrantes. 

No obstante, la propuesta también pretende introducir algunos de los mecanismos más nefastos de las 
legislaciones que se tomaron de referencia (sobre todo la europea y la estadunidense). Por ejemplo: la visión 
principalmente económica del fenómeno; la introducción del sistema de cuotas de entrada, en el que el gobierno 
fija topes al número de posibles ingresos legales al país tras consulta con las autoridades laborales; la introducción 
del sistema de puntos para la adquisición de la naturalización antes de los tiempos naturales establecidos (cuatro 
años); la introducción de medidas que tienden hacia la externalización del control migratorio (controles impuestos 
a las empresas de transporte); la posibilidad de expulsión para los migrantes sujetos a proceso penal, y en general 
la delegación que se le otorga al INM con respecto a una amplia serie de decisiones acerca de la suerte de la 
persona migrante, excluyendo la posibilidad de un control judicial sobre el proceso de deportación, expulsión, 
detención (aseguramiento, le dicen), verificación y control migratorio, etcétera. 

Si bien los señalados sólo son algunos puntos críticos de la propuesta de ley, creemos indispensable que la 
aprobación de esta novedosa normativa deba de ser objeto de un debate amplio e informado en el que participen 
necesariamente las organizaciones de la sociedad involucradas en el tema migratorio. No es posible avanzar en la 
materia sin los aportes de quienes, todos los días, se vuelcan en la defensa y el reconocimiento de los derechos de 
quienes –obligados o no– deciden migrar. 

http://matteodean.info 
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Procuraduría General de la República… panista 
ORTIZ TEJEDA 

No conozco a Manuel Añorve. No lo he visto jamás. Podíamos estar sentados uno al lado del otro en un vagón del 
Metro o en una clase de hatha yoga y jamás podría identificarlo como el candidato del PRI a gobernador de 
Guerrero. Claro, las hipótesis señaladas son tan factibles como suponer que Vicente Fox pueda montar a caballo y 
masticar chicle al mismo tiempo. Las señalo, sin embargo, nada más para dejar fuera de toda duda que mis 
opiniones no están afectadas por relación personal alguna. Si las acusaciones que recién ha formulado en su contra 
la PGR se comprobaran, en verdad no me causarían sorpresa. Pero en caso contrario, si Añorve hubiera sido 
injustamente inculpado y no se exhibieran pruebas fehacientes en su contra, en vez de sorpresa tendría la certeza, 
la clara evidencia de que la PGR es un activo, aunque ineficaz, instrumento anexo a la secretaría de acción 
electoral del PAN. 

El diario Reforma publicó una relación de casos que salvan de toda duda esta afirmación. Chihuahua: Amigo 
personal del candidato del PRI es acusado de lavado de dinero; Sinaloa: El candidato del PRI, se afirma, es 
peligrosamente cercano al Mayo Zambada; Jalisco: El candidato del PRI mantiene fuertes lazos con los capos del 
narcotráfico y está fichado por la DEA; Quintana Roo: El candidato del PRD (sin coalición panista, por supuesto) 
es miembro de la delincuencia organizada. No se necesita ser príncipe de la perspicacia para encontrar la 
constante en estas acciones promovidas por la PGR: se detonan, invariablemente, en vísperas de un proceso 
electoral o tienen como fin último el golpeteo y debilitamiento de un gobierno opositor. Se antoja preguntar: ¿si en 
lugar de Leonel Godoy hubiera sido doña Cocoa la gobernadora de Michoacán, le habrían levantado, sin previo 
aviso (en ese caso consulta), a algunas decenas de sus presidentes municipales? 

El programa de testigos protegidos ha sido de gran utilidad en otros países porque está sometido a severas 
condiciones y controles. De no ser así, este recurso puede convertirse una terrible amenaza para la seguridad de 
los ciudadanos. Imaginemos un complot: una banda decide deshacerse de un enemigo. Lo denuncia como autor de 
una serie de delitos y ofrece la declaración de un testigo ocular. Éste proporciona datos obvios, pero no pruebas 
fehacientes ni información bastante para obtenerlas. Es su palabra contra la del inculpado, quien ni siquiera podrá 
exigir un careo, puesto que la protección al testigo lo impide. El acusado es sometido a un arraigo precautorio y, 
por supuesto, víctima de las medidas persuasivas en las que nuestras policías tienen mundial reconocimiento. 
Consiguen con ellas, a la vieja reina de las pruebas: la confesión. ¿Se vale? 

El veraz testigo colaborador presentado por la PGR, don Mateo, ¿existe? Su dicho sirvió para encarcelar, entre 
otros, al ex titular de Seguridad de Morelos y al ex jefe regional de la AFI en el DF, pero también para golpear 
arteramente al candidato priísta en Guerrero. ¿Se vale? He llegado a pensar que en el organigrama secreto de la 
procu hay una importante dependencia llamada dirección general de diseño e implementación de testigos 
virtuales. De seguro será la más ocupada en los meses que faltan para 2012. 

Lo menos malo de lo que acontece es que en esa oficina no saben hacer bien ni las cosas malas. ¿En verdad 
pensaron que involucrar al cuarto para las doce a Manuel Añorve en este desaguisado les podría redituar 
electoralmente? ¿Supusieron que la filtración, por demás ilegal, de los sinceramientos de don Mateo, le menguaría 
al candidato priísta una cantidad de sufragios tan considerable como la que recibirá el del PRD, con la anexión del 
panista? ¡Vaya que conocen la Montaña, la Costa grande o la Costa chica! 
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Pero puede que el plan sea otro: si Añorve pierde, como después del golpe mediático la PGR tuvo una estratégica 
reculada, todo queda en el olvido. Pero si gana, y más aún apretadamente, el caminito ya está iniciado para que el 
proceso se judicialice y se inscriba en el contencioso electoral, en busca de una segunda oportunidad. ¿Se vale? Y 
otro interesante detallito: la procuraduría no es un organismo autónomo, depende directamente del Ejecutivo, 
luego entonces, el señor Calderón es quien, al final, otorga el visto bueno a estas recurrentes y desesperadas 
maniobras electorales. Lo que llegue a suceder de aquí a 2012, será su entera responsabilidad. 

Mal, muy mal tino, escoger Guerrero para encender la mecha. 

 

 

Tres visiones de la libertad sindical 
ARTURO ALCALDE JUSTINIANI / II 

En el artículo anterior se subrayó la importancia de identificar las propuestas específicas de PAN, PRI y PRD en 
materia de reforma laboral y de no caer en el error de hablar de una reforma estructural en el aire. Se destacó que 
el tema de la libertad sindical era fundamental, considerando que de ella dependía el grado de legitimidad de las 
representaciones y su papel en la contratación colectiva, elemento clave de cualquier modelo de relaciones 
laborales. Planteamos que la libertad de asociación tiene al menos tres dimensiones a considerar: frente al Estado, 
al patrón y dentro del gremio. A partir de ello, se analizó la propuesta del PAN, concluyendo que se limitaba a este 
último, dejando intocados los otros mecanismos de control. 

Por lo que se refiere a la propuesta del PRI, es necesario distinguir sus versiones: una dada a conocer en octubre 
de 2010, a través de la oficina del diputado Francisco Rojas, y otra, presentada en la Cámara de Diputados el 
pasado 15 de diciembre. La primera versión contiene varias modificaciones en materia de libertad sindical; destaca 
la de suprimir la cláusula de exclusión que faculta a los sindicatos a separar del empleo a un trabajador que deje de 
pertenecer al gremio, en este tema coincidió con el PAN y el PRD. 

En esta primera versión, el PRI planteó una propuesta que causó asombro, consistente en la supresión de la 
conocida toma de nota, instrumento que utilizan las autoridades laborales para controlar el registro del sindicato o 
de las directivas y su funcionamiento estatutario interno. En la exposición de motivos justifica esta medida 
señalando que busca acercarse a los planteamientos y compromisos que México ha asumido a nivel internacional 
en esta materia, para ello, se simplifica el trámite de registro sindical y se elimina expresamente cualquier facultad 
explícita o implícita, que las autoridades registradoras pudieran haber tenido para inhibir el nacimiento y la vida 
de los sindicatos. 

Asimismo, en esta versión se propone incluir como prohibición explícita la coacción sobre los trabajadores en 
materia de organización sindical; también, reconoce en términos más amplios que la actual ley, el derecho de los 
empleados de confianza a formar sindicatos, si bien, en gremios distintos al resto de los trabajadores. El tema no 
es menor, considerando que el llamado personal de confianza ha crecido de manera desmedida y que, en realidad, 
se trata de trabajadores cuya función no corresponde a esa clasificación que se les impone colocándolos en estado 
de indefensión. 
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Sin embargo, la segunda versión priísta, dejada de lado después de un regaño del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), cambió totalmente el rumbo, suprimió toda referencia al tema de la libertad sindical, en otras 
palabras, se sostiene que la cláusula de exclusión debe subsistir al igual que la toma de nota, y no se hace 
referencia alguna al personal de confianza. Se dio marcha atrás en relación con la primera versión. Resulta 
evidente que se impuso la línea corporativa tradicional, ni una sola propuesta sobre los tres ámbitos de la libertad 
sindical. El mensaje es claro: tenemos interés en mantener las cosas como están. Por su parte, el PAN parece 
dispuesto a aceptar las propuestas priístas, sometido a la lógica del sector empresarial, así lo ha ostentado el 
propio CCE al comunicar que ya tiene planchada la reforma al haber llegado a un acuerdo con la CTM. No se 
tocará un pelo al corporativismo y a los privilegios de los líderes, a cambio, éstos aceptan algunas reglas de 
flexibilidad, como la subcontratación u outsourcing. Todos ganan, menos los trabajadores y el país. 

La iniciativa del PRD, que cuenta con el apoyo de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), organizaciones 
académicas, la sociedad civil y grupos en defensa de derechos humanos laborales, contrasta sensiblemente de las 
presentadas por el PAN y el PRI. Es una propuesta enriquecida por un largo proceso de reflexión y análisis, en 
distintas ramas de industria y zonas del país que se han venido planteando, no sólo para mejorar la condición de 
los trabajadores, sino también con la finalidad de lograr un desarrollo productivo sustentado en la concertación. 
La iniciativa atiende al contenido de los convenios 87 y 98 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), 
referidos al derecho de los empleados a organizarse sin distinción y a la contratación colectiva; para ello, suprime 
los apartados de excepción y el conjunto de obstáculos que se han generado para dividir a los trabajadores 
mediante reglas especiales. Frente al Estado garantiza la autonomía de los sindicatos con objeto de que puedan 
adquirir personalidad jurídica sin sujetarla a condiciones que limiten este derecho. Propone crear el Registro 
Público Nacional de Organizaciones Sindicales y Contratos Colectivos, entidad que tiene la finalidad de operar con 
autonomía los procesos de registro sindical y resolver con imparcialidad las controversias de titularidad de los 
contratos colectivos. 

En el ámbito interno, garantiza a los trabajadores el derecho a elegir libremente a sus representantes a través del 
voto secreto y universal, la plena transparencia, rendición de cuentas y la sanción a los actos de corrupción por 
parte de los líderes gremiales. Frente a los empresarios, fija mecanismos tendientes a impedir la intromisión y el 
control patronal de las organizaciones, al igual que en otros países democráticos del mundo, pero sobre todo 
resuelve dos aspectos centrales para hacer realidad las premisas básicas de la libertad de asociación: contar con 
jueces laborales imparciales y eficientes que den certidumbre jurídica, y recuperar la contratación colectiva como 
espacio de concertación que permita responder a las necesidades productivas y a la justa exigencia de los 
trabajadores de mejorar sus salarios y condiciones laborales. 
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Proponen senadores impulsar iniciativa

Abre PRI debate 
de IVA al 12%

Avala PAN 
sanción a 

Gobernador

Tiembla egipTo... y los mercados
EL CAIRO. Las jornadas de protesta contra Hosni Mubarak provocaron que el Presidente egipcio 
anunciara el despido de todo su gabinete y turbulencia en los mercados globales: los precios 
mundiales del crudo se elevaron y las bolsas internacionales cayeron.

Ayer, miles de manifestantes salieron a las calles de las principales ciudades para desafiar el 
toque de queda y al Ejército. Se reportaron al menos 20 muertes. InternacIonal 17

El Consejo Coordinador Em-
presarial (CCE) manifestó 
ayer su apoyo a la propues-
ta fiscal que dio a conocer el 
PRI, por lo que prevé impul-
sarla para que sea presentada 
en el próximo periodo ordina-
rio de sesiones, que arranca el 
1 de febrero.

El presidente del organis-
mo cúpula del sector priva-
do, Mario Sánchez, indicó que 
hay coincidencias en la pro-

puesta de gravar el consumo y 
establecer un impuesto único 
a las empresas.

Aunque también hay di-
ferencias, por ejemplo, en la 
aplicación de impuestos a me-
dicinas y alimentos, ya que el 
CCE apoya que sean gravados, 
pero no de manera generali-
zada para no afectar a los pro-
ductores agropecuarios.

Verónica Gascón

Apoya la IP propuesta
d Beatriz Paredes
y diputados del tricolor
dicen que deben
revisar su efectividad 

Armando Estrop  
y Claudia Salazar

El PRI promoverá una reforma 
fiscal para que paguen más los 
que ganen más y revisará la pro-
puesta de bajar el IVA de 16 a 12 
por ciento para alimentos y medi-
cinas en el periodo legislativo que 
inicia el próximo martes.

Además, el tricolor se com-
prometió a revisar la eficiencia 
en el gasto público.

“Es imposible pedirle a los 
ciudadanos mayores aportacio-
nes impositivas si antes no hay 
una absoluta rendición de cuentas, 
pero no solamente una rendición 
de cuentas en donde existan las 
facturas de los insumos compra-
dos o de los servicios que se haya 
adquirido”, dijo el coordinador 
de los diputados Francisco Rojas.

El legislador expresó lo ante-
rior en el Palacio de Minería du-
rante la presentación de la agen-
da legislativa priista para el próxi-
mo periodo ordinario de sesiones, 
que inicia el 1 de febrero.

Rojas confirmó que revisarán 
la propuesta de reducción del IVA 
en referencia al acuerdo de los se-
nadores del tricolor que en su en-
cuentro en La Paz, Baja California 
Sur, resolvieron generalizar ese 
impuesto al 12 por ciento.

“Hay que leer muy bien la 
propuesta que hicieron nuestros 
compañeros senadores. Es mu-
cho más integral. Que realmente 
resuelva los problemas que tene-
mos tanto por parte del gasto co-
mo del ingreso de la coordinación 
fiscal entre los estados, la Fede-
ración y los municipios, el finan-
ciamiento del desarrollo y em-
pezar con la rendición de cuen-
tas”, explicó.

La presidenta del PRI, Bea-
triz Paredes, insistió en que ge-
neralizar el IVA es una propuesta 
que debe ser revisada a fondo pa-
ra comprobar su efectividad.

Al respecto, el líder de los se-
nadores del tricolor, Manlio Fa-
bio Beltrones, señaló en su discur-
so que la reforma hacendaria que 
requiere el País necesita una me-
jor proporcionalidad para atender 
a los más pobres.

“Proponemos más proporcio-
nalidad para ampliar la base del 
contribuyente, más proporciona-
lidad para que se pague de acuer-
do a los ingresos: que pague más 
el que gana más y menos el que 
paga menos, los desprotegidos”, 
aseguró.

Otro de los temas en mate-
ria de reforma fiscal que revisa el 
PRI es bajar de 28 a 25 por ciento 
el Impuesto sobre la Renta.

REFORMA / Staff

CIUDAD JUÁREZ.- A medida 
que el crimen organizado va lle-
nando de víctimas esta localidad 
fronteriza, también la está vacian-
do de médicos.

A pesar de los programas ofi-
ciales implementados tras la ma-
sacre de 14 jóvenes en la Colonia 
Villas de Salvárcar, que el próximo 
lunes cumple un año, la violencia 
no se detiene y los doctores están 
emigrando.

“Han sido víctimas de extor-
sión, de robos de carro con violen-
cia, de secuestro”, señaló Hum-
berto Favela Rey, secretario ge-
neral de la sección octava del 
sindicato del Seguro Social.

El Comité Médico Ciudada-
no, una organización civil integra-
da por galenos de instituciones 
públicas y privadas, ha documen-
tado desde 2008 al menos 20 se-
cuestros de miembros de este gre-
mio, además de 2 homicidios.

Otra preocupación es que 
han entrado grupos armados a 
las clínicas a ejecutar heridos.

“Ya nos tocó en una ocasión 
en la (clínica) 35 que llegó el he-
rido y después lo remataron allá 
adentro”, recordó Favela.

Mientras tanto, los hospita-
les juarenses batallan para ocu-
par las plazas.

Tan sólo el IMSS tiene 194 

vacantes, de las que 150 corres-
ponden a especialistas, y 44, a mé-
dicos familiares. Además, están 
pendientes 32 solicitudes de cam-
bio de entidad.

Ante esta situación, han ini-
ciado un movimiento para exigir 
seguridad a las autoridades.

“Que (el personal de salud) 
atienda a cualquier persona que 
llegue, independientemente de 

cómo se generó la herida de estos 
pacientes, pero que se les brinde 
a los compañeros, sobre todo del 
área de urgencias, la seguridad”, 
exigió Favela.

Desde 2008, Juárez se ha 
convertido en la urbe más violen-
ta de México. El año pasado se re-
gistraron 3 mil 185 ejecuciones.

nacIonal 12
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MONTERREY.- Hace una sema-
na, el empresario ganadero y polí-
tico Arturo de la Garza González 
comentó en una reunión de ami-
gos que ya no iba a sus ranchos en 
el norte de Nuevo León y Tamau-
lipas por la inseguridad.

Además, les dijo que dejó de 
viajar a Reynosa para no cruzar 
los municipios de Guadalupe y 
Juárez, zona que consideraba pe-
ligrosa por los problemas del cri-
men organizado.

Y fue precisamente en Gua-
dalupe y en la autopista a Reyno-
sa donde De la Garza perdió, pri-
mero, la libertad y, pocas horas 
después, la vida.

La ola de violencia que este 
año ha golpeado como nunca al 
Estado, con ejecuciones múltiples 
contra policías y miembros del 
crimen organizado, alcanzó ayer 
a esta familia de larga trayectoria 
política y empresarial en Nuevo 
León, reconocida especialmente 
en el sector ganadero.

La víctima, hijo del ex Go-
bernador Arturo B. de la Garza, 
fue ejecutada de dos balazos en 
el rostro tras haber sido secues-
trada el jueves por la noche al sa-
lir de la Unión Ganadera Regio-
nal en Guadalupe.

El cuerpo del empresario, de 
74 años, fue localizado ayer alre-
dedor de las 7:00 horas en la au-
topista a Reynosa.

Policías federales lo encon-
traron tras un reporte anónimo 
acerca de un cadáver tirado jun-
to a la autopista. Sobre el cuerpo, 
los federales hallaron una cartu-
lina con la leyenda: “Esto le va 
a pasar a los que apoyan a los Z. 
Atte. CDG”.

Sin embargo, una fuente po-
liciaca advirtió que no se sabe si 
la cartulina realmente la puso al-
gún grupo criminal o la colocaron 
los asesinos para tratar de despis-
tar a los investigadores.

Claudia Salazar

Gustavo Madero, presidente de 
Acción Nacional, avaló que haya 
una sanción para el Gobernador 
de Jalisco, el panista Emilio Gon-
zález, por difundir su imagen fue-
ra de su entidad con motivo de su 
Informe de Gobierno.

Señaló que los panistas son 
“consistentes” y recordó que Ac-
ción Nacional pidió lo mismo pa-
ra el Mandatario mexiquense, En-
rique Peña, quien también contra-
tó spots en cadena nacional para 
dar a conocer sus logros.

“Somos consistentes. Creemos 
que hay que mantener la equidad 
y que la autoridad electoral debe 
actuar”, dijo Madero en conferen-
cia durante una reunión de sena-
dores de su partido.

Sin embargo, mencionó que 
la autoridad electoral actuó en 
forma diferente en ambos casos. 

Indicó que estaba sorpren-
dido por la velocidad con la que 
fue abordado el tema del Gober-
nador de Jalisco.

“Me sorprende la diferencia 
en la velocidad de actuación. Eso 
sí, aquí fueron 24 horas, creo, y, en 
el otro caso (del Edomex), fueron 
no sé cuántos meses, creo”.

Chivas ya no 
empató... Ahora 
perdió ante los 
Estudiantes de la 
UAG en el último 
minuto del partido.
páginas 1 y 2

genTe!

Viene Serrat 
a plenitud
Tras haber derrotado al 
cáncer, dice que está 
“fantásticamente”. En 
unos días se presentará 
en el Auditorio Nacional.
página 1

Un refresco 
¡saludable!
Te decimos cómo producir 
una alternativa sana 
para disfrutar de las 
bebidas gasificadas.
d video

extras de hoy:

genTe cHiQUiTa

Sonríe 
a la cámara
Descubre los secretos 
de la fotografía. 
Con tu cámara, celular 
o videojuego portátil, 
haz maravillas.
páginas 8 a 10

moda!

En la línea 
minimalista
Los diseñadores 
ofrecen sobriedad, 
líneas simples y 
colores mínimos.
página 1

d El cuerpo de Arturo de la Garza 
fue localizado a menos de 12 
horas de ser levantado.

d Los médicos de Juárez se han manifestado ante la falta de seguridad.
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Falta personal en los hospitales

Huyen de violencia
médicos de Juárez

José Luis Lezama, René Delgado (10) • Jaime Sánchez Susarrey,  
Ana Laura Magaloni (11) • Farid Kahhat (Int. 18)

Ensayarán 
Policía modelo

Chihuahua ensayará el nuevo 
modelo de Policía Única con la 
creación de dos módulos de 422 
agentes cada uno que apoyen la 
acción de la Policía Federal a ni-
vel estatal y municipal dando 
prioridad a tareas de inteligen-
cia. Esto se acordó tras una reu-
nión de 4 horas entre el Secre-
tario de Gobernación, Francis-
co Blake; el Gobernador César 
Duarte, y el Edil de Ciudad Juá-
rez, Héctor Murguía.

“Una Policía profesional, de 
investigación, táctica y que ven-
ga a reforzar las corporaciones 
estatales, y, por otro lado, (a) la 
Policía Municipal de Juárez (…) 
Por supuesto, paralelo a la pro-
fesionalización, la capacitación y 
la depuración de los cuerpos po-
liciacos en Juárez”, indicó Blake.

Llega 
crimen a 
élite regia

d Hosni Mubarak

R
e

u
te

rs

S
ta

ff



 
 SABADO 29 DE ENERO DE 2011 
 

1 

Busca PAN lograr la segunda vuelta 
 
Reprochan a Segob falta de cabildeo. Pactan senadores poner límites al endeudamiento de los 
Estados 
 
Claudia Salazar 
 
(29 enero 2011).- Los senadores del PAN acordaron impulsar una reforma política que incluya la reelección 
sucesiva de legisladores y Alcaldes, la reducción del tamaño del Congreso y la segunda vuelta en procesos 
electorales. 
 
Al definir 12 puntos prioritarios para el periodo ordinario de sesiones que inicia en febrero y concluye en abril, 
incluyeron también reformas para combatir el lavado de dinero y la corrupción en el Gobierno. 
 
El senador Fernando Elizondo explicó que la "reorganización policial", llamada así en lugar del concepto de 
mando único propuesto inicialmente por el Presidente Felipe Calderón, es también parte de su agenda. 
 
El senador Juan Bueno Torio refirió que en lo económico la prioridad será limitar el endeudamiento de los 
gobiernos estatales, a fin de no poner en riesgo las finanzas de todo el país. 
 
Un tema adicional será la reforma a la Comisión Federal de Competencia y apoyar la reforma laboral que se 
discuta en la Cámara de Diputados. 
 
La senadora Beatriz Zavala precisó que impulsarán una reforma sobre migración, reformas legales para un 
sistema nacional de guarderías e instancias infantiles y para crear un padrón único de beneficiarios de programas 
sociales, a fin de evitar duplicidades. 
 
Control de daños 
  
Como parte de su reunión plenaria, senadores del PAN demandaron al Secretario de Gobernación, Francisco Blake 
Mora, y al dirigente de su partido, Gustavo Madero, elaborar una estrategia oportuna y eficaz para contrarrestar el 
discurso del nuevo dirigente del PRI, Humberto Moreira. 
 
Durante sus sesiones de trabajo, expresaron su preocupación porque ante un discurso incendiario del próximo 
dirigente priista, no ha habido una respuesta cohesionada ni a tiempo. 
 
Fuentes de la bancada informaron que también se solicitó a Blake una mayor coordinación e información respecto 
a la agenda del Ejecutivo federal. 
 
Señalaron que las iniciativas presidenciales se han atrasado en su aprobación en el Senado porque no han sido 
cabildeadas ni siquiera con los legisladores del PAN, lo cual hace difícil su defensa y promoción con las otras 
fuerzas políticas. 
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Sobre estos temas, el coordinador de los senadores, José González Morfín, comentó que hubo una larga plática 
sobre la situación política nacional y el acercamiento que debe haber entre el grupo y el secretario de Gobernación, 
el cuarto ya en lo que va de la administración de Felipe Calderón. 
 
"Hay un compromiso de parte del Grupo Parlamentario del PAN de hacer un esfuerzo de coordinación para, junto 
con nuestro Gobierno, poder avanzar en los temas prioritarios para el país", dijo González Morfín a la prensa. 
 
Además, en la plenaria de los senadores se expresaron dudas sobre la seriedad de las propuestas del PRI, en el 
sentido de que tienen sentido mediático y no prosperan en reformas legales. 
 
Con Blake y Madero, los legisladores se pronunciaron por tomarle la palabra al coordinador del PRI Manlio Fabio 
Beltrones, respecto de aprobar la reforma política y la reforma fiscal. 
 
"Vemos con beneplácito las declaraciones que hace el PRI, lo único que invitamos es que no sean, como las 
anteriores, que se quedan solamente en la declaración mediática y no se traducen ni en iniciativas ni mucho 
menos en votaciones. 
 
"Llamamos a la consistencia, que nos se les acabe la pólvora", dijo Madero ayer al concluir la sesiones de trabajo. 
 
 
 
 

Avala PAN sanción a Gobernador 
 
Claudia Salazar 
 
(29 enero 2011).- Gustavo Madero, presidente de Acción Nacional, avaló que haya una sanción para el 
Gobernador de Jalisco, el panista Emilio González, por difundir su imagen fuera de su entidad con motivo de su 
Informe de Gobierno. 
 
Señaló que los panistas son "consistentes" y recordó que Acción Nacional pidió lo mismo para el Mandatario 
mexiquense, Enrique Peña, quien también contrató spots en cadena nacional para dar a conocer sus logros. 
 
"Somos consistentes. Creemos que hay que mantener la equidad y que la autoridad electoral debe actuar", dijo 
Madero en conferencia durante una reunión de senadores de su partido. 
 
Sin embargo, mencionó que la autoridad electoral actuó en forma diferente en ambos casos. 
 
Indicó que estaba sorprendido por la velocidad con la que fue abordado el tema del Gobernador de Jalisco. 
 
"Me sorprende la diferencia en la velocidad de actuación. Eso sí, aquí fueron 24 horas, creo, y, en el otro caso (del 
Edomex), fueron no sé cuántos meses, creo". 
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Presume AMLO ventaja en Edomex 
 
(29 enero 2011).- REFORMA / Staff 
  
Andrés Manuel López Obrador aseguró que PRD, PT y Convergencia pueden ganar la elección del Estado de 
México el 3 de julio, como ya ocurrió en 2006, cuando obtuvieron la mayoría de votos en la elección federal. 
 
En su visita a los Municipios de Apaxco, Tequisquiac y Hueypoxtla, como parte de su gira por el Estado, el 
tabasqueño reiteró que bajo ninguna circunstancia apoya una alianza con el PAN. 
 
"No queremos, bajo ninguna circunstancia, alguna alianza con el PRI o con el PAN, porque son lo mismo, la única 
diferencia que hay entre el PRI y el PAN es que los priistas son rateros y los panistas son ladrones", sostuvo. 
 
Acompañado por Alejandro Encinas, aspirante a candidato al Gobierno estatal, López Obrador dejó en claro que el 
tema de la alianza con el PAN es asunto de la dirigencia del PRD, que tendría que informar a los militantes por qué 
la impulsan y si es parte de un acuerdo con Felipe Calderón. 
 
"Ir en alianza con el PAN es un asunto de los dirigentes del PRD que hicieron un acuerdo con el presidente espurio 
Felipe Calderón y no con los militantes", señaló, según la información difundida por su oficina de prensa. 
 
 
 

Piden perredistas acusar a gente armada en urnas 
 
Jesús Guerrero 
 
(29 enero 2011).- Corresponsal 
  
CHILPANCINGO.- La coalición Guerrero Nos Une, que respalda la candidatura de Ángel Aguirre, repartió un 
manual a sus 4 mil 825 representantes de casillas en donde les piden que denuncien si durante la votación del 
domingo 30 hay personas armadas o en estado de ebriedad. En el cuadernillo de 47 páginas que esta coalición 
empezó a distribuir a sus representantes se les hace una serie de recomendaciones que deberán tomar minutos 
antes, durante y al término de la elección a gobernador. 
 
En el documento se les solicita que no permitan que cerca de la casillas permanezcan funcionarios de mando 
superior o que tengan a su cargo el manejo de recursos o programas sociales, así como ningún líder político. 
 
Otra de las recomendaciones es que si en la casilla hay personas armadas o en estado de ebriedad que de 
inmediato denuncien estos hechos. O si alguna persona están tomando fotos o videos de la boleta ya marcada. 
 
"También se debe de denunciar el acarreo de electores o coacción de los mismos", refiere el manual que 
entregaron a los representantes de casillas. 
"Nosotros sólo estamos previniendo de situaciones que pueden ocurrir, porque ya hay un antecedente negro", 
señaló Sebastián de la Rosa, representante de la coalición Guerrero Nos Une ante el IEEG. 
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Echan PRI y PRD a andar sus redes 
 
Preparan abogados y sistemas de comunicación. Alistan 'ejércitos' de movilizadores para el día de 
la jornada electoral 
 
Claudia Guerrero y Erika Hernández 
 
(29 enero 2011).- Enviadas 
  
ACAPULCO.- El PRI y el PRD tienen listas sus estructuras de movilización y vigilancia para pelear por la 
gubernatura de Guerrero el próximo domingo. 
 
Ambos partidos coordinan estrategias con sus redes, alimentadas con apoyos externos de dirigentes y funcionarios 
de otros estados del País. 
 
Los contendientes realizan las últimas auditorías para asegurar la cobertura de casillas, con sus representantes 
propietarios y suplentes, así como las redes de promotores del voto que ahora serán las responsables de llevar a los 
electores a las urnas. 
 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Instittucional (PRI), Fernando Moreno 
Peña, aseguró que ese instituto político cuenta con una cobertura en las casillas que rebasa los 9 mil 800 
representantes y que los 90 mil promotores que trabajaron durante las campañas, ahora serán la cabeza de las 
redes de movilización. 
 
Explicó que el tricolor está confiado en su estructura que fue organizada por municipio, a través de un sistema de 
rutas cortas, muy cercanas a cada centro de votación. 
 
"El que promueve, mueve. Las encuestas se ganan en las casas, pero las elecciones se ganan en las casillas y 
tenemos una estructura muy grande, auditada, capacitada y confiable", señaló. 
 
Detalló que sólo en el caso de Acapulco, la promoción del voto logró tocar a más de 160 mil electores, lo que 
representa el doble de la votación que consiguió el PRI en las pasadas elecciones municipales. 
 
Explicó que para el día de la jornada electoral contarán con el apoyo de priistas de los estados de México, Baja 
California, Coahuila, Durango, Puebla, Tamaulipas, Veracruz, Oaxaca y Nuevo León, así como con la presencia de 
diputados federales y senadores en varios distritos de la entidad. 
 
"Es importante, ellos (los legisladores) tienen fuero y pueden representar un gran apoyo en la jornada electoral", 
dijo, tras reconocer que también tienen listo un equipo de 400 abogados para defender la elección y documentar 
cualquier incidente. 
 
Moreno Peña sostuvo que sus estructuras también están listas para enfrentar en las calles a los grupos radicales 
que participarán en la movilización coordinada por el PRD. 
 
 



 
 SABADO 29 DE ENERO DE 2011 
 

5 

Por otro lado, de acuerdo con la coordinación de campaña de Ángel Aguirre, la estructura del PRD supera las 50 
mil personas, de ellas cerca de 2 mil provienen del DF, del Estado de México, Michoacán y en menor grado de 
otros estados. 
 
Además, se sumarán los equipos de Convergencia y Partido del Trabajo, quienes tienen fuerza en el Puerto de 
Acapulco. 
 
Al menos contarán con los cerca de 6 mil representantes de casilla del PAN, una vez que el candidato Marco Parra 
declinó. 
 
Los perredistas apuestan a que sus promotores del voto intentarán antes de las 12 del día movilizar a miles de 
personas para acudir a las urnas. 
 
Fuentes del PRD reconocieron que una veintena de funcionarios del Gobierno capitalino, así como delegados del 
PRD en el Distrito Federal. 
 
En cada uno de los 28 distritos locales habrá un centro de acopio de resultados preliminares de las casillas, donde 
además otro equipo estará captando las denuncias sobre coacción y compra del voto para enviar notarios públicos. 
 
En cada distrito habrá un grupo de 20 abogados para preparar las denuncias contra priistas o defensa de los 
militantes en caso de que se requiera. 
 
De acuerdo con perredistas, la corriente interna que movilizó más estructura es Izquierda Democrática Nacional, 
liderada por Dolores Padierna y René Bejarano, quienes tendrán un representante por cada una de las 2 mil 771 
secciones electorales, un coordinador por distrito y 40 dirigentes nacionales. 
 
Sin embargo, advirtieron los perredistas, cada grupo tendrá su propia estrategia para promover el voto. 
 
 
 
 

Alistan para elección una mesa de diálogo 
 
Claudia Guerrero y Alfonso Juárez 
 
(29 enero 2011).- Enviada y corresponsal 
  
ACAPULCO.- Los gobiernos federal y del estado de Guerrero preparan la instalación de una mesa de diálogo, con 
la finalidad de garantizar que las elecciones del próximo domingo se lleven a cabo en un clima de tranquilidad y 
con apego al marco legal. 
 
En entrevista con REFORMA, el Gobernador de la entidad, Zeferino Torreblanca Galindo, explicó que la intención 
es que los dirigentes nacionales de los partidos que participan en la contienda electoral formen parte de ese 
mecanismo. 
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"Es una mesa de trabajo electoral para mantener comunicación permanente y de frente, esa es la idea, para que 
todo se desarrolle en paz, con tranquilidad, ya se conocen bien los dirigentes nacionales y nosotros abrimos el 
espacio, porque el Gobierno del estado es garante de este proceso electoral", manifestó el Mandatario de 
extracción perredista. 
 
Tras informar que ya tuvo comunicación con la presidenta del PRI, Beatriz Paredes, el Mandatario consideró que 
la mesa puede ayudar a mejorar la comunicación directa de los actores políticos involucrados en la contienda y 
controlar cualquier incidente. 
 
Torreblanca Galindo explicó que el Secretario de Gobernación, Francisco Blake, ya realiza consultas con los 
dirigentes de las fuerzas políticas para concretar la propuesta. 
 

 
 
 
Pide Vázquez Mota una agenda mínima 
 
Carole Simonnet 
 
(29 enero 2011).- Enviada 
  
TOLUCA.- La líder del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, advirtió que los coordinadores 
parlamentarios de la Cámara de Diputados y del Senado buscarán construir en una reunión privada el miércoles 
una agenda mínima de reformas para el próximo periodo de sesiones que arranca el 1 de febrero. 
 
Al concluir la reunión plenaria de los diputados, informó que a nombre de su grupo pedirá que se discutan y 
aprueben en prioridad la reforma laboral, la minuta de la ley de Seguridad Nacional y reformas al marco 
migratorio. 
 
También buscará arrancar un compromiso para que se vote en la Cámara de Diputados la minuta de las 
Asociaciones Público Privadas enviada por el Senado, y se revise la minuta de la Ley de Competencia que 
modificaron sustancialmente los senadores al cierre del pasado periodo de sesiones. 
 
En una conferencia de prensa, Vázquez Mota manifestó el interés de su bancada de ir por sanciones más severas 
contra el robo de combustibles tras la explosión del ducto de Pemex en San Martín Texmelucan y por reformas 
contra la trata de personas. 
 
También dijo confiar en que las fuerzas políticas en el Congreso lleguen a acuerdos pese a los retos electorales de 
este año. 
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Pauta hacendaria 
  
A pregunta expresa, la ex secretaria de Educación advirtió que si bien el grupo no tiene miedo a asumir costos 
políticos, esperará conocer el planteamiento del PRI sobre una eventual reforma hacendaria integral, antes de 
presentar su propuesta concreta. 
 
"Hemos escuchado en muchas ocasiones propuestas, propósitos, compromisos. No es que yo esté esperando, para 
decidir qué tenemos que hacer, lo que diga el PRI, pero no podemos empezar a discutir cuando no tenemos una 
propuesta enfrente que sea referente de discusión real", subrayó. 
 
En enero de 2010, los diputados de todas las fracciones crearon un grupo de trabajo para discutir la reforma fiscal 
con miras a aprobarla antes de septiembre, pero nunca sesionó ni entregó un borrador. Además, los priistas han 
insistido en que corresponde al Ejecutivo o al partido en el gobierno presentar una iniciativa. 
 
Agenda albiazul 
  
Los legisladores del PAN definieron sus prioridades para el próximo periodo de sesiones: 
  
 
 
En el Senado 
· Política interior: Reforma Política. Lavado de Dinero/combate a la corrupción. Reorganización Policial. 
· Política económica: Endeudamiento de los Estados. Reforma Laboral. Competencia Económica. 
· Política social: Ley de Migración. Guarderías. Creación del Padrón de Desarrollo Social. 
· Política exterior: Protección de Mexicanos en el exterior. Acompañamiento de los acuerdos con Brasil y EU en 
materia económica y yacimiento transfronterizo, respectivamente. Control de tráfico ilegal de armas desde EU. 
 
Y con los diputados 
· Reforma laboral. 
· Limitar endeudamiento de Estados. 
· Reformas al marco político-electoral. 
· Aprobar la Ley de Asociaciones Público Privadas. 
 
...Y en seguridad: Cadena perpetua a secuestradores. 
· Endurecer penas por robo de combustibles. 
· Combatir trata de personas. 
· Actualizar la legislación en materia migratoria. 
· Ley de Seguridad Nacional y Ley General de Adicciones. 
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Prometen los priistas conciliar sus agendas 
 
Pactan legisladores, tras desencuentros de 2009 y 2010, apoyar sus iniciativas 
 
Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(29 enero 2011).- Diputados y senadores del PRI se ofrecieron mutuamente respaldar sus agendas legislativas. 
 
Tras los desencuentros entre ambas bancadas a fines de 2009 por el aumento al IVA, y en abril de 2010 por las 
reformas de derechos humanos y seguridad nacional, ayer, Manlio Fabio Beltrones y Francisco Rojas, 
coordinadores en el Senado y en la Cámara de Diputados, hicieron una presentación conjunta de sus agendas, con 
miras a conciliarlas a partir del periodo de sesiones que inicia el martes 1 de febrero. 
 
La reunión se realizó en el patio del Palacio de Minería, para lo cual se dispuso de un servicio de comida para 200 
personas, aunque sólo asistieron cerca de 60 diputados y senadores. 
 
El resto de los lugares fueron ocupados por los colaboradores de los legisladores. 
 
En la mesa principal se sentaron los coordinadores parlamentarios, la aún presidenta del partido, Beatriz Paredes, 
y el secretario general, el senador Jesús Murillo Karam; también los dirigentes electos, Humberto Moreira, y 
Cristina Díaz Salazar, además de los vicecoordinadores José Ramón Martel, diputado, y Fernando Castro Trenti, 
senador, para quienes se dispusieron dos botellas de tequila Herradura. 
 
Beltrones reconoció el esfuerzo de los diputados del PRI en integrar la propuesta de reforma laboral. 
"Resolvimos estar atentos a lo que ustedes construyan en Cámara de Diputados para ser solidarios completamente 
con la colegisladora. El ejercicio que ustedes lleven a cabo es responsable y correcto, solamente tiene que ser 
saludado con nuestro voto a favor", ofreció el coordinador de los senadores. 
 
También apoyó el programa de cohesión social que proponen los diputados y las propuestas para fortalecer la 
política social. 
 
Ofreció atender pronto la reforma constitucional impulsada por el tricolor con la que se reconoce a la educación 
media superior como obligatoria por parte del Estado. 
 
Beltrones pidió a los diputados trabajar juntos una reforma hacendaria. 
 
El coordinador de los diputados Francisco Rojas dijo que presentarán a los senadores su propuesta de legislación 
sobre flujos migratorios en el País, para armar un solo proyecto. 
 
Dijo que estarán pendientes de las minutas del Senado sobre acciones colectivas y en los órganos reguladores. 
 
"Tendremos especial cuidado y atención y coordinación en las minutas que en algún momento, del Senado 
llegarán, acerca del mando único, fuero militar y de la especialmente difícil iniciativa de lavado de dinero", expuso 
Rojas, sin aclarar si los diputados podrían modificarlas. 
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La presidenta nacional de ese partido, Beatriz Paredes, cerró ambas intervenciones exaltando que los priistas en el 
Congreso sí trabajan. "Queremos decirle al país en voz alta, que sí que estamos legislando; que legislamos con 
visión y con rumbo; y que construimos consensos internos para legislar", señaló. 
 
Lista tricolor 
  
Algunas prioridades de las bancadas del PRI: 
  
Diputados: 
· Ley Orgánica de Cámara de Diputados. 
· Protección institucional a IMSS, Pemex y CFE. 
· Restaurar Informe presidencial ante el Congreso. 
· Plan alternativo en Seguridad. 
· Universalizar la pensión universal. 
 
Senadores: 
· Ratificación en Senado del Gabinete. 
· Reducir IVA a 12%. 
· Transformar los órganos reguladores. 
· Modificar las iniciativas presidenciales de mando único, lavado de dinero y fuero militar. 
· Nueva Ley de Periodismo de Alto Riesgo. 
 
 
 
 

Reprueban la gestión panista 
 
Armando Estrop y Claudia Salazar 
 
(29 enero 2011).- Los líderes parlamentarios del PRI en el Senado y en la Cámara de Diputados reprobaron el 
desempeño del Gobierno federal. Manlio Fabio Beltrones, líder tricolor en el Senado, aseguró que falta orden y 
rumbo. "Es evidente hoy en día la ausencia de orden y rumbo, si vemos la economía son muy malos los resultados 
que hemos tenido en los últimos 10 años", advirtió. Beltrones afirmó que a pesar de todos los instrumentos legales 
que su partido le ha entregado al Gobierno federal para el combate a la inseguridad, éste sigue siendo uno de los 
principales problemas en México. 
 
"Por más instrumentos que le hemos dado al Gobierno, por más recursos que ustedes le han aprobado, los 
resultados no aparecen y la violencia sigue enseñoreándose en gran parte del País", dijo. "Falta orden en un 
Gobierno que constantemente aparece falto de coordinación y con ausencia de resultados", señaló. Ofreció que 
trabajarán para desahogar las iniciativas enviadas por el Ejecutivo al Congreso, aunque adelantó que el tema de la 
seguridad debe ser abordado con mayor inteligencia. El coordinador de los diputados, Francisco Rojas, recordó 
que en la Cámara baja se le han aprobado muchas de las iniciativas al Ejecutivo por lo que no puede quejarse del 
apoyo del PRI. 
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Crecemos pese a violencia.- FCH 
 
Invita el Presidente a invertir en el País. Debate en Davos con Bill Gates sobre desarrollo 
sustentable 
 
Mayolo López 
 
(29 enero 2011).- Enviado 
  
DAVOS.- El Presidente Felipe Calderón aseguró que, pese al entorno de violencia que prevalece en México, la 
economía mantiene tasas de crecimiento y la República es destino seguro para hacer negocios. La única mención 
de Calderón al fenómeno de la violencia en el Foro Económico Mundial, al menos pública, la hizo al comparecer 
ante la prensa, tras desahogar su intervención en un panel. 
 
El Mandatario mexicano ha participado en tres paneles alusivos al cambio climático, al desarrollo sustentable y a 
la economía latinoamericana. 
 
"A pesar de los momentos muy desafiantes que hemos vivido, fundamentalmente el Gobierno federal, impulsando 
la estrategia por la seguridad de los mexicanos, y a pesar de las acciones violentas de los criminales, en lucha con 
otros grupos criminales y cárteles, hemos observado tasas de crecimiento económico", sostuvo. 
 
Calderón había sostenido, al dar un resumen de sus participaciones en el Foro, que México "es un destino seguro 
para invertir con condiciones idóneas para realizar negocios". Con ese panorama de por medio, el Ejecutivo 
prometió mejorar el desempeño de la economía mexicana, "sin menoscabo de seguir trabajando en el desafío de 
hacer de México un país de leyes, como lo estamos haciendo". 
 
Previamente, al participar en el panel Redefiniendo el Desarrollo Sustentable, Calderón había abogado por la por 
la eliminación de los subsidios a los combustibles, a pesar de los costos políticos que esa media pueda entrañar. 
 
"Necesitamos reducir y eliminar los subsidios de los combustibles fósiles, (una cuestión que representa) un gran 
paso en las políticas públicas a nivel internacional, (aunque sea) muy costoso en términos políticos en muchos 
países, pero hay que hacerlo", dijo. 
 
El Presidente de México discreparía del fundador de Microsoft, Bill Gates, en una cuestión alusiva al desarrollo 
sustentable. "Nosotros queremos -había planteado Gates, sentado a la izquierda de Calderón- que la gente tenga 
mejor estilo de vida. 
 
"Lo único que se puede hacer es asegurarse de que la energía que se está usando no está emitiendo Co2 o causando 
otros problemas colaterales". 
 
-Sí, podemos mejorar las condiciones de la gente, pero lo tenemos que hacer de manera más efectiva y eficiente- 
observó Calderón.  
 
-No. Hay que asegurarse de que la energía que se está utilizando no causa problema; pero no se puede tener un 
mundo justo diciéndole a esta gente que utilice menos energía de lo que está utilizando el europeo promedio. (...) 
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No podemos tener una reducción del 90 por ciento de Co2 diciéndole a un señor en la India que utiliza tan sólo 
dos velas, utilizar una a la semana, repuso Bill Gates. 
 
-No se trata de que les estemos pidiendo a esta gente que utilice solamente una vela; por supuesto que necesitan 
electricidad, pero las lámparas tradicionales en estas casas se pueden cambiar por lámparas ahorradoras de 
energía y eso sí se puede hacer. 
 
El moderador, Thomas Friedman -columnista de The New York Times- ya no dio pie para que prosiguiera el 
debate entre el Presidente y uno de los hombres más ricos del mundo. Calderón se reunio también con Klaus 
Schwab, presidente del Foro Económico Mundial, ante quien planteó los avances de México en competitividad. 
 
Así lo dijo 
  
"A pesar de las acciones violentas de los criminales, en lucha con otros grupos criminales y cárteles, hemos 
observado tasas de crecimiento económico". 
 
Felipe Calderón 
 
 

Indaga Veracruz a 155 ex servidores 
 
Hallan anomalías en cuentas de 2004 a 2008. Podrían procesar por daño patrimonial a ex ediles, 
ex síndicos y ex tesoreros 
 
(29 enero 2011).- REFORMA / Staff 
  
XALAPA.- La Procuraduría General de Justicia de Veracruz informó ayer que 155 ex servidores públicos, entre ex 
alcaldes, ex síndicos y ex tesoreros, podrían ser procesados por daño patrimonial. 
 
"Se consignaron 33 expedientes respecto del mismo número de administraciones municipales por daño 
patrimonial cometido en las cuentas públicas de los ejercicios fiscales 2004, 2005, 2006, 2007 y 2008", destacó 
en un comunicado. 
 
"Son 155 ex servidores públicos, entre ex alcaldes, ex síndicos y ex tesoreros los que serán procesados derivado de 
las 33 consignaciones integradas por la PGJE, con motivo de las denuncias presentadas por el Órgano Superior de 
Fiscalización, quien determinó los daños al erario público causado en las cuentas públicas durante dichos ejercicio 
fiscales". 
 
Aunque no precisó montos, la dependencia dio a conocer que entre los municipios afectados están Mecayapan, 
Texistepec, Benito Juárez, Uxpanapa, Camarón de Tejeda, Tlacojalpan, Acula, Otatilán, Tres Valles, Llamatlán, 
Zacualpan, Las Minas, Nautla, Aquila, La Perla, Rafael Delgado, Tecolutla y Zozocolco de Hidalgo. 
 
Así como Coxquihui, Saltabarranca, Tempoal, Chiconamel, Álamo, La Antigua, Rafael Lucio y Atlahuilco, que 
corresponden a 16 distritos judiciales. 
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El subprocurador encargado del despacho de la Procuraduría General de Justicia, Reynaldo Escobar Pérez, dijo 
que la dependencia se ha conducido con la debida secrecía y prudencia, en seguimiento al procedimiento que ha 
llevado a cabo el Órgano de Fiscalización Superior del Estado de Veracruz. 
 
De acuerdo con el funcionario, la administración del priista Javier Duarte procederá sin distingo de colores 
partidistas. 
 
"No habrá tregua, ni consideraciones para quienes estén fuera de la ley. 
 
"Veracruz es un estado de leyes. Esta administración marcará su actuar con un desempeño responsable, serio y 
eficaz. El compromiso del Gobierno del estado es mantener acciones firmes para que se haga cumplir la ley", 
expresó. 
 
Por la noche trascendió que elementos de la Agencia Veracruzana de Investigaciones (AVI) detuvieron a cuatro ex 
Alcaldes. 
 
Se trata de los ex Alcaldes de Tecolutla, Fernando Hernández Méndez; de Benito Juárez, Leonardo Mendoza 
Martínez; de Saltabarranca, Adán Sosa Zamorano, y de Coxquihui, Juvencio González Juárez. 
 
También habrían sido detenidos los ex tesoreros de Tecolutla, Óscar Zarrabal Guillaumín y Juan Diego Pérez 
Cardeña; el ex síndico de Saltabarranca, Fernando Valerio Hernández, y el ex tesorero de Coxquihui, Crescencio 
González Juárez. 
 
Así lo dijo 
  
"No habrá tregua, ni consideraciones para quienes estén fuera de la ley (...) Veracruz es un estado de leyes. Esta 
administración marcará su actuar con un desempeño responsable, serio y eficaz. El compromiso del Gobierno del 
estado es mantener acciones firmes para que se haga cumplir la ley" 
  
Reynaldo Escobar Pérez 
Subprocurador encargado del despacho de la PGJE 
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SOBREAVISO / Elección anulada 
 
René Delgado 
 
(29 enero 2011).- Más allá del resultado y desenlace en Guerrero, esa elección fue anulada de antemano. 
 
La anulación, menudo absurdo, corrió por cuenta de los partidos políticos. En vez de promover y asegurar la 
elección, la anularon a partir del clientelismo electoral, el oportunismo político y la ambición de poder. Le negaron 
a la ciudadanía la posibilidad de elegir y, en el exceso, colocaron como opción a dos priistas: uno disfrazado y otro 
al natural. ¿Qué elección puede haber cuando se postula a dos iguales para escoger uno distinto? 
 
Socios o cómplices de ese teatro del absurdo que amenaza con tragedia fueron los gobiernos del estado de México, 
del Distrito Federal y el gobierno federal, mientras el gobierno y la autoridad electoral guerrerenses hicieron poco 
para hacerse valer.  
 
El único que no pudo meter la mano en el proceso fue el electorado, el mismo al que ahora se le pide legitimar el 
fraude del que es objeto. Si participó el electorado fue como testigo mudo, como objeto de compra, coacción o 
presión. Los partidos vieron y ven a la ciudadanía no como sujeto de su interés, sino como objeto de su ambición. 
 
Ni por ser uno de los epicentros de la violencia criminal que sufre el país, los partidos prescindieron de la violencia 
política. Del ejercicio que, por naturaleza, debería ser muestra de civilidad para resolver pacíficamente las 
diferencias, se hizo un batidillo que puede generar todavía más violencia. 
 
¡Vaya fiesta de la democracia con tufo a funeral! 
 
* * * 
  
De todo se echó mano para posicionar no al mejor para atender la violencia y la miseria que ancestralmente 
lastiman a Guerrero, sino para colocar al pivote indicado y apuntalar la ambición por ocupar la Presidencia de la 
República. Si tanto han esperado los guerrerenses, bien pueden esperar más. 
 
Vehículos y despensas del gobierno mexiquense encabezado por Enrique Peña, funcionarios del gobierno 
capitalino encabezado por Marcelo Ebrard, expedientes de la guerra contra el crimen encabezada por Felipe 
Calderón, grabaciones ilegales de telefonemas, golpizas hasta llevar al hospital a un hombre, plomo contra otro, 
levantón de uno más, plomeros de aquí y de allá, tarjetas cumplidoras, declaraciones de testigos protegidos que a 
veces valen como verdades absolutas y a veces como leyendas sin sustento... todo se puso en juego. Todo, excepto 
las razones y las ideas, ésas se echaron al cesto de las inútiles doctrinas. 
 
¿Cómo llamar a la participación ciu- dadana en las elecciones, si los candidatos son iguales y responden no al 
reclamo del electorado sino a la voz de su patrocinador político? ¿Cómo reclamar esa participación, si los partidos 
conciben a la ciudadanía como carne de boleta? 
 
* * * 
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Tal fue el batidillo armado por los partidos y los padrinos de los candidatos que se llegó al absurdo de apoyar al 
gallo que no se quería. 
 
Asesinado tiempo atrás Armando Chavarría, el abanderado natural del perredismo, Jesús Ortega y Marcelo 
Ebrard terminaron haciendo suyo a Ángel Aguirre Rivero, el gallo original de Enrique Peña; adopción que luego 
también hizo suya el panista Gustavo Madero sacrificando a su propio candidato. El mexiquense Enrique Peña 
terminó apoyando a Manuel Añorve, el gallo de Manlio Fabio Beltrones. 
 
¿Cómo darle el voto a uno de ellos, cómo otorgarle un mandato si antes de recibirlo se burlan de los mandantes? 
 
* *  * 
  
De no ser una desgracia política, se podría decir que el lado oscuro del feroz antipriismo del perredismo y del 
panismo es un absurdo: apoyan a priistas con disfraz para derrotar a priistas sin disfraz. De no ser una desgracia 
política, el feroz antipriismo panista es un absurdo: del tricolor, su aliado político, hicieron su adversario electoral. 
De no ser una desgracia política, el izquierdismo perredista es un absurdo: sustituyó la hoz y el martillo por el 
yunque y el bolsillo. De no ser una desgracia política, la modernidad priista es un absurdo: resucitan el pasado 
confundiéndolo con el futuro, ensayando un salinismo con implante capilar. 
* * * 
  
El mensaje de los partidos es simple: la importancia de toda elección no es servir a la ciudadanía, sino servirse de 
ella para acrecentar prerrogativas económicas y administrar presupuestos públicos de donde derivan beneficios. 
Se trata de contender no para alcanzar la representación popular, sino para derivar ganancias políticas y 
económicas, fundamentales, en el propósito de acumular más poder y más recursos. 
 
Esa concepción de la política conduce a la perversión de ésta: a más votos, más recursos; a más recursos, más 
votos en la próxima elección. Se lucha, pues, por un botín. No por un programa ni por un ideario y, en ese afán, el 
negocio da lugar a alianzas y transas políticas y económicas inconcebibles que exige el reparto del botín aun antes 
de tenerlo. 
 
Tal ambición de apropiarse de posiciones y plazas políticas así como de recursos económicos -donde la ciudadanía 
vale tanto como un pañuelo desechable- obliga a plantear una interrogante: ¿qué pasaría si las prerrogativas a los 
partidos y su registro, en vez de calcularse sobre la base de los votos obtenidos, se fijara sobre el padrón de 
militantes? Habría una revolución: los partidos tendrían que trabajar muchísimo más y de manera permanente, 
serían menos endogámicos y elitistas, sus corrientes o grupos no pelearían su dirigencia como tribus, se abrirían 
mucho más, voltearían a ver la ciudadanía como sujeto y no como el objeto que, con su voto, abre el arcón de 
dinero. 
 
La fórmula actual de registrar y financiar a los partidos sobre la base del voto exige un replanteamiento: no 
incentiva el crecimiento y desarrollo de los partidos sino la explotación del electorado y tampoco garantiza que 
dinero sucio entre a las campañas. La fórmula actual hace pelear los votos como perros, no como partidos. 
 
No estaría de más conocer el padrón de militantes de los partidos, no sólo el número de votos que facturan. 
  
* * * 
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Lo peligroso del espectáculo ofrecido en Guerrero es que inaugura el calendario electoral y anticipa cómo puede 
ser la elección en Baja California Sur, Edomex, Coahuila y Michoacán, sin desconsiderar Nayarit, así como las 
municipales en Hidalgo. Lo peligroso es que en vez de conjurar la violencia, le ensancha su oportunidad. Lo 
peligroso es que el conjunto de esos procesos se da en la antesala de la elección presidencial y si así se comportan 
los partidos y gobiernos en la antesala qué será cuando estén en la cocina. ¿Anularán también la elección 
presidencial? ¿Ése es el nombre del juego: confundir elegir con eliminar? 
 
sobreaviso@latinmail.com 
 
 
 
 

Jaime Sánchez Susarrey / SCJN 
 
¿Con qué argumento se elimina la libertad de expresión en la radio y la televisión para la gran 
mayoría de los mexicanos que no estamos organizados ni queremos afiliarnos a ningún partido 
político? 
 
Jaime Sánchez Susarrey 
 
(29 enero 2011).- La Suprema Corte está por emitir un fallo sobre el amparo que solicitaron 15 intelectuales 
contra la reforma electoral de 2007. El núcleo de la cuestión está en la prohibición expresa para que personas 
morales o físicas puedan contratar propaganda en radio y televisión dirigida a influir en las preferencias 
electorales (artículo 41). 
 
El párrafo en cuestión atenta, en primer lugar, contra el artículo 1o. de la Constitución que establece la igualdad de 
todos los ciudadanos. ¿Por qué? Porque el mismo artículo 41 determina que sólo los ciudadanos organizados en 
partidos podrán utilizar los medios electrónicos para hacer campaña e influir en las preferencias electorales. 
 
De ese modo, crea dos clases de ciudadanía: la de los organizados en partidos que tienen voz y voto; y la de los 
independientes, que no militan en ninguna organización, y no tienen derecho a ser vistos ni escuchados. 
 
Atenta, también, contra el artículo 6o. constitucional que establece: "La manifestación de las ideas no será objeto 
de nin- guna inquisición judicial o administrativa, sino en el caso que ataque la moral, los derechos de tercero, 
provoque algún delito o perturbe el orden público". 
 
La pregunta cae por su propio peso: ¿con qué argumento se elimina la libertad de expresión en la radio y la 
televisión para la gran mayoría de los mexicanos que no estamos organizados ni queremos afiliarnos a ningún 
partido político? 
 
El efecto de ese ordenamiento atenta, también, contra el derecho a la información que garantiza el mismo artículo 
6o. ¿Por qué? Porque el derecho a la información pasa por la libre circulación de las ideas, por el debate y la 
confrontación, particularmente en tiempos electorales. De ahí la importancia de que todos los ciudadanos 
escuchen todos los puntos de vista y puedan, así, formarse un criterio. 
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Para ilustrar lo absurdo del ordenamiento basta un ejemplo. Si el artículo 41 hubiese estado vigente a principios de 
los años treinta en Alemania, ningún grupo de ciudadanos, empresarios, sindicatos u organización civil habría 
podido emprender una campaña en la radio contra el antisemitismo de Adolfo Hitler y el partido Nazi. 
 
No hay, pues, ninguna duda. La prohibición atenta contra la libertad de expresión. Y para reafirmarlo basta 
recordar que el movimiento por el "voto nulo" en 2009 no tuvo derecho a expresar sus puntos de vista en spots de 
radio y televisión. 
 
Adicionalmente, los efectos prácticos de la legislación conducen a la concentración de la propaganda en las 
cúpulas partidarias. Porque cuándo y dónde se ha visto que un partido abra una consulta interna para elaborar 
spots de radio y televisión. 
 
 
Así que en la realidad el artículo 41 ni siquiera le otorga el derecho a la libertad de expresión a todos los 
ciudadanos organizados en partidos -que son una minoría respecto de la población adulta total-, sino que además 
confina ese derecho a las élites partidarias que son las que controlan los recursos y los tiempos en radio y 
televisión. 
 
Los defensores de la contrarreforma electoral de 2007, que los hay y de buena fe, recurren a un doble argumento 
para justificar los atentados contra la libertad de expresión: de entrada, se refieren al dinero y, luego, al principio 
de equidad. 
 
Si se permite la libre contratación en radio y televisión, dicen, se les otorgaría un poder enorme a los grandes 
empresarios que podrían hacer campaña por sus intereses. Transitaríamos a una plutocracia. 
 
Pero además, añaden, se rompería el principio de equidad en la contienda que es uno de los valores fundamentales 
de las elecciones democráticas. 
 
Me ocupo del primer punto. Los empresarios son ciudadanos y, como tales, tienen los mismos derechos que el 
resto de los mexicanos. Pero además, sus puntos de vista no son necesariamente perversos ni perniciosos. 
 
No sólo eso. El mundo empresarial, pequeño y grande, es plural. No todos tienen los mismos intereses ni 
convicciones. Lo vimos con toda claridad en 2006. Había muchos empresarios -grandes y poderosos- que 
simpatizaban abiertamente con López Obrador. 
 
No se puede, finalmente, conculcar un derecho a millones de mexicanos no organizados en partidos con la 
intención de contener el poder de una élite. 
 
Toco, por último, el principio de equidad. El término no es preciso. Se define como igualdad de ánimo o 
disposición de ánimo que mueve a dar a cada uno lo que merece (Diccionario de la Real Academia Española). 
 
En materia electoral los legisladores mexicas tradujeron ese concepto resbaloso en una ecuación: otorgar a los 
partidos políticos 30 por ciento de los recursos económicos y electrónicos del Estado de manera igualitaria y 70 
por ciento de manera proporcional a su fuerza electoral. 
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¿Por qué 30-70 y no 50-50? Porque así lo determinaron los legisladores. ¿Es completamente arbitrario? Por 
supuesto que sí. Pero la arbitrariedad tiene su razón de ser: la mayoría de los senadores y diputados que así lo 
decidieron forma parte de los tres grandes partidos que se reparten el pastel.  Y cuando hablamos de ese pastel, no 
hablamos de un gansito, nos referimos a los más de 6 mil millones de pesos que se repartieron los partidos 
políticos sólo en el año 2009. 
 
¿Tiene sentido, entonces, violentar el derecho a la libertad de expresión para hacer valer un valor impreciso como 
la equidad? Los socialistas "liberales" creen que sí. Yo no lo creo. 
 
Pero es posible que la mayoría de los ministros de la SCJN no compartan esos principios liberales. O también es 
posible que teman enojar a la partidocracia. Finalmente, son los legisladores de los tres principales partidos los 
que elaboran y asignan el presupuesto. 
 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(29 enero 2011).- EL SECUESTRO y asesinato del político y empresario ganadero Arturo de la Garza lanza una 
señal de alerta en la ya de por sí grave escalada de violencia que azota a Nuevo León. 
 
Y ES QUE la muerte del ex diputado priista y ex líder de la Unión Ganadera -la ejecución número 100 en la 
entidad en este año, que todavía no cumple un mes- agrava, por la relevancia social y política de la víctima, las 
condiciones de inseguridad e intranquilidad en ese estado del norte del país. 
 
ADEMÁS de ser hijo del ex gobernador Arturo B. de la Garza y hermano de Lucas de la Garza, político de amplia 
trayectoria, Arturo era reconocido en muchos otros estados donde la ganadería es de vital importancia económica. 
 
HABRÍA que subrayar que el plagio de De la Garza sucedió el mismo día en que se decidió iniciar la fusión de 
efectivos del Ejército con los de la policía estatal neoleonesa, y en el arranque de una nueva estrategia de combate 
al crimen. 
 
POR las repercusiones que este asesinato tiene, más allá de los niveles en la entidad, no se descarta que pronto se 
vean por allá nuevas acciones del gobierno federal para reforzar todavía más a los cuerpos policiacos estatales, 
que, francamente, se han visto rebasados. 
 
LO CIERTO es que, como establece una aseveración común entre analistas del problema nacional de inseguridad, 
si Nuevo León cae en las garras de la delincuencia organizada, detrás de él cae todo el país. 
 
LA RESACA del caso Kalimba está haciendo estragos en Quintana Roo. 
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AYER presentó su informe anual de labores el titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Enrique 
Mora Castillo, ante las cabezas de los tres poderes del estado -entre ellos el gobernador, Félix González- y de las 
áreas encargadas de la seguridad. 
 
Y EL GRAN ausente fue el procurador de las estrellas... perdón, de Justicia, Francisco Alor, de quien se dijo que se 
fue a Cancún, de donde es originario, para lamerse las heridas. 
 
PARA fregarla de acabar, el ombudsman estatal le dio duro y macizo a la Procuraduría señalando que es la 
dependencia con mayor número de quejas acumuladas por presuntas violaciones a los derechos humanos en el 
último año. 
 
QUIZÁ el procurador podría empezar a entonar y hacer suya una popular canción del ex OV7: "Tocando fondo". 
 
EL JEFE de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, anda en negociaciones de altos vuelos. 
 
EN DAVOS, tuvo acercamientos con gobernantes y empresarios árabes, con quienes habló de la posibilidad de 
abrir rutas aéreas desde los emiratos hacia la Ciudad de México. 
 
Y TODO indica que la invitación fue muy bien recibida y que incluso le dijeron que era el primer funcionario 
mexicano con el que hablaban del asunto, pues del gobierno federal no han recibido ni un guiño. 
 
¿PUES NO que el 2011 será el año del Turismo? Es pregunta viajera. 
 
QUIENES andan diciendo que Ulises Ruiz es un asesor cercanísimo al nuevo dirigente nacional del PRI, 
Humberto Moreira, traen la mira chueca... o le están haciendo el caldo gordo al ex gobernador oaxaqueño. 
 
SI BIEN Moreira toma en cuenta las opiniones de Ruiz, lo mismo hace con otros cuadros tricolores. 
 
PERO de ahí a que sean un dúo dinámico de la política al estilo de Batman y Robin, la distancia es tan larga como 
hacer un viaje a pie desde Saltillo hasta Oaxaca. 




